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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Rechazan Evaluación Universal 

Los más de 74 mil maestros de Puebla agremiados al Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) no presentarán el próximo 24 de junio la Evaluación Universal, 
toda vez que la SEP no ha creado el Instituto Nacional de Evaluación entre otras 
condiciones que la SEP había comprometido, sostuvo el líder de la Sección 23 del gremio, 
Eric Lara Martínez. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Denuncian cobros ilegales del Soapap 

Integrantes de la Asociación Poblana de Empresas de Medio Ambiente (APEMA) en voz de 
su presidente, Francisco Muñoz Pérez, denunciaron que en el Sistema Operador de Agua 

Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) en Plaza América remiten a los deudores del 
servicio a un "despacho de al lado" para cobranzas con un sobrecargo de 30 por ciento, 
denunciaron ambientalistas.  (Heraldo) 

   

 

 

Embarga SF a 25 propietarios de autos 
La Secretaría de Finanzas embargó a 25 propietarios de vehículos que incumplieron con el 
pago del impuesto de tenencia en 2011 y tiene en lista a otros 240 deudores. En su 
mayoría se trata de dueños de autos de lujo como Maserati, Ferrari y Mercedes Benz, que 

registran un adeudo con la dependencia hasta por 350 mil pesos, tomando en cuenta que 
el pago de tenencia estimado para un vehículo de este tipo es de 35 mil pesos. (Síntesis) 

  

 

 

Parálisis legislativa afecta reforma política 
La reforma política aprobada en el Congreso de la Unión donde se contemplan las 
candidaturas independientes podría no aplicar en Puebla para el proceso electoral de 
2013, si el órgano legislativo local no lo aprueba antes de que termine el próximo mes de 
junio. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

La libertad de expresión en Puebla se juega su futuro el Segundo Colegiado 

El Segundo Tribunal de lo Colegiado en materia civil tendrá en sus manos el destino de la 
libertad de expresión en Puebla, cuando mañana resuelva de fondo el juicio de garantías 
493/2011, referente a la demanda de daño moral que Armando Prida Huerta interpuso 
contra Arturo Rueda, desde 2009, ante el juzgado 12º de lo civil de la ciudad de Puebla. 
(Cambio) 

  

 

 

Peritaje de PGR atribuye terreno a los ejidatarios 

Mediante un peritaje, la Procuraduría General de Justicia (PGR), resolvió que el terreno 
ubicado en la Unidad Habitacional de la Margarita, donde se pretende construir una 
sucursal de la cadena Wal-Mart, pertenece a los ejidatarios de San Baltazar Campeche y 
no al Infonavit.”. (Milenio) 

  

 

 

En Puebla, las tiendas Wal Mart tiene a mil trabajadores sin sueldo ni 
prestaciones 
La trasnacional Wal Mart de México tiene en el país a 45 mil personas a las que no se les 
paga un peso por su trabajo, y menos les otorgan prestaciones laborales; por el 
contrario, algunas tienen que pagar para trabajar en alguna de las tiendas de esta 
empresa, como es el caso de los “cuida coches”, informó el Frente Único contra Wal Mart. 
(La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Olvidan Moreno Valle y su gabinete modificar declaración patrimonial 
A un año que el gobernador Rafael Moreno Valle y sus funcionarios de primer nivel 
hicieron públicas sus declaraciones patrimoniales, sólo el secretario de Competitividad, 

Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, ha modificado 
su documento recientemente en el portal de Transparencia, aunque sin incluir el desglose 
de los cambios. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Colocan primera piedra del Santuario Guadalupano 
Este martes, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, en presencia de los integrantes del 
comité de financiamiento, colocó la primera piedra y bendijo los terrenos en que se 
construirá el Santuario Guadalupano. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A golpes, Alejandro Oaxaca roba inmuebles a su familia 

El candidato a diputado federal por el distrito 10 del Movimiento Progresista, Alejandro 
Oaxaca Carreón, despojó a su cuñada y su sobrina-menor de edad-, de tres inmuebles 
ubicados de San Pedro Cholula, luego de que su hermano gemelo falleciera el mes de 
octubre del 2005. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV privatiza los Fuertes de Loreto y Guadalupe: sindicatos INAH 
Los tres sindicatos del INAH acusaron al gobernador Rafael Moreno Valle de privatizar la 
zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe; además critican a las autoridades de la 

dependencia federal de permitir la adulteración del sitio histórico donde se registró la 
batalla del 5 de mayo.  (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Exigen candidatos evaluar maestros 
Ante la negativa del SNTE de someterse a la evaluación magisterial, 3 presidenciales 
coincidieron en llevarla a cabo, en caso de vencer el 1 de julio. (Reforma) 

  
 

 
FCH: empleo frena éxodo a EU; es falso: expertos 
El presidente Felipe Calderón afirmó en Estados Unidos que debido al empleo que hay en 

México connacionales que emigraron consideran retornar al país. (El Universal) 
 

 

 

 
En el aire, aprobación de la ley de víctimas 
Francisco Rojas y Mary Telma Guajardo advierten que el proyecto llegará a San Lázaro a 
unos cuantos días de terminar el periodo de sesiones, y que no legislarán “al vapor”. 
(Milenio digital)  

  
 

 

Abren vía para reparar daños por desapariciones 
El Senado de la República aprobó ayer en comisiones la Ley General de Víctimas. Durante 
la sesión estuvieron presentes familiares de jóvenes desaparecidos y asesinados. (La 
Jornada) 

  
 

 

Migración mexicana a EU, en su nivel más bajo 

Una ola de cuatro décadas de inmigración mexicana a Estados Unidos ha disminuido, lo 
cual ha provocado un cambio histórico en los patrones de migración a medida que más 
mexicanos parecen salir de EU hacia México en lugar de hacerlo al revés, de acuerdo con 
un informe del Centro Hispánico Pew. (El Economista Digital) 

  
 

 

Provocado, el incendio en La Primavera  
Algunas personas realizaron detonaciones en la zona del incendio © Se trabaja para 

regularizar la situación y retirar a la gente de zonas riesgosas o frágiles ambientalmente 

© Continúan trabajando 771 brigadistas. (Crónica Digital) 
  
 

 

EU finca 14 cargos a El Chapo por narcotráfico, lavado y homicidios 

Junto con el capo sinaloense y El Mayo Zambada, 22 colaboradores están acusados de 
delitos relacionados con el tráfico de droga y asesinatos, entre otros. El gobierno 

estadounidense tiene como objetivo la estructura del cártel de Sinaloa. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL HERALDO 

 Limpiarán ríos y barrancas previo a temporada de lluvias 

Previo a la temporada de lluvias, en el municipio de Puebla se requiere el desazolve de 21 barrancas donde 
cotidianamente y de forma irresponsable los vecinos tiran basura, informó el titular de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Servicios Públicos del ayuntamiento, Alejandro Fabre Bandini. Desechos domésticos, llantas e incluso 
escombro de construcciones se vierten en las orillas de las barrancas, lo que ocasiona el taponamiento de las 
áreas de flujo de los principales ríos que cruzan por la capital del estado. Fabre Bandini explicó que el trabajo de 

limpieza en las 21 barrancas y en el vaso regulador del río San Francisco se deberá dar antes de que concluya 
mayo próximo, con la finalidad de evitar desbordamientos en los diferentes cauces. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/45744-limpiaran-rios-y-barrancas-previo-a-
temporada-de-lluvias  

 

 
 

 

SINTESIS 

 Limpia comuna ríos y barrancas  
De cara a la temporada de lluvias, el ayuntamiento de Puebla inició con la limpieza y el desazolve de ríos y 

barrancas, se prevé llevar las acciones en por lo menos 17 de las 21 que se tienen registradas en el municipio. Al 
respecto, el Secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, comentó que el viernes 

pasado se tuvo la primera reunión con CONAGUA en donde se acordó arrancar el operativo de limpieza 
correspondiente al 2012, a fin de evitar inundaciones y problemas de salud por la descomposición de los desechos 
que arrojan los habitantes. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45791-limpia-comuna-rios-y-barrancas  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Don Goyo incrementó enfermedades alérgicas 
Como consecuencia de la caída de ceniza volcánica que en los últimos días afectó a la capital poblana, se registró 
un incremento en las enfermedades alérgicas en ojos, nariz y garganta, situaciones que en el DIF Municipal se 

incrementaron hasta en un 3 por ciento. Al respecto, el director de Atención Médica del DIF Municipal, Alejandro 

Reyes Díaz que de un promedio de 10 atenciones diarias que se dieron en los últimos días por lo menos 3 de ellas 
fueron por atención de alergias producidas por la ceniza. (Alejandro Camacho) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93917 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 DIF municipal, listo para recibir a evacuados  
El albergue municipal se encuentra listo para recibir a por lo menos 205 personas en caso de contingencia 
volcánica, reportó el subdirector jurídico del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (Smdif), 
Alberto Barreta Espinoza, quien dijo que en caso de que los pobladores de las comunidades aledañas al 
Popocatépetl sean evacuados recibirán la atención necesaria. Dijo que los servicios que se otorgarían serían los de 
regaderas, alimentación, camas, asistencia médica, y agregó que aunque ahora se tiene la presencia de 40 

personas en situación de calle y que hacen uso de los servicios, estas se sumarán a las que lleguen de la 
comunidades. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/dif_municipal_listo_para_recibir_a_evacuados  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/45744-limpiaran-rios-y-barrancas-previo-a-temporada-de-lluvias
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/45744-limpiaran-rios-y-barrancas-previo-a-temporada-de-lluvias
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45791-limpia-comuna-rios-y-barrancas
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93917
http://periodicodigital.com.mx/notas/dif_municipal_listo_para_recibir_a_evacuados
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SINTESIS 

 Locatarios del Mercado la Merced inconformes con su líder  
Comerciantes del mercado la Merced que están inconformes con la forma de trabajar de la líder Carmen García 
Rivera, mejor conocida como “la comadre”, denunciaron que no han sido escuchados por las autoridades 
municipales, razón por la que se han adherido a la organización de Antorcha Campesina a fin de buscar solución a 
los conflictos laborales. Y es que a decir de Ángel Gutiérrez Villalba, quien es comerciante de la zona, desde hace 

varios años están inconformes con la forma de trabajar de la líder, pues indicó que comete arbitrariedades y actos 

de impunidad ya que cobra cuotas que no deberían ser pagadas por los comerciantes. (Esther Sánchez González) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45796-locatarios-del-mercado-la-merced-inconformes-con-
su-lider    
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Taxistas, inconformes por imposición de colores del PAN 
El gobierno del estado cambiará los colores de los taxis que circulan en la capital del estado; estos dejarán de 
tener su tradicional y distintivo negro con amarillo, para convertirse en los del Partido Acción Nacional, es decir, 
azul y blanco. Ante esto, operadores y dueños de taxis capitalinos expresaron su inconformidad por que esta 
medida no sólo va a perjudicar sus finanzas, al invertir en el gasto de pintura nueva y de rotulación, sino que 
coincidieron en señalar que se trata de una medida electoral, pues se toma en plena campaña política. (Javier 

Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/taxistas-inconformes-por-imposicion-de-colores-del-
pan_id_6771.html    
 

 
 

E-CONSULTA 

 Puebla es sexto lugar en intoxicaciones por alcohol     

El estado de Puebla se ubica en el sexto lugar a nivel nacional en cuanto a casos de intoxicaciones agudas por 
consumo de alcohol, con un total de 373 casos hasta finales de marzo, de acuerdo con el boletín de Epidemiología 
de la Secretaría de Salud federal. En la primera posición se encuentra el estado de Yucatán con mil 887, con lo 
cual casi dúplica el número de casos que se reportaron en Jalisco, entidad que ocupa la segunda posición con 955. 
En los sitios siguientes se encuentran Guanajuato, el Distrito Federal y el estado de México. (Sandra Díaz) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32306:puebla-es-sexto-lugar-en-
intoxicaciones-por-alcohol&Itemid=332 
 

 
 
IMAGEN POBLANA 

 De 2000 a 2011 creció Walmart en México 770 % 
En un 770 % creció la presencia de Walmart de México entre los años 2000 y 2011, la mayor instalación de 
tiendas se dio en los años 2009 y 2010 al interior de la entidad. Según un reporte de Walmart, tan sólo en 2009 
se instalaron 17 tiendas al interior del estado. Pero en 2010 vino el “boom” de las Bodega Aurrera Express. Puebla 

junto con la ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, pasaron de 4 a 243 sucursales. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/2012/de-2000-2011-crecio-walmart-en-mexico-770 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45796-locatarios-del-mercado-la-merced-inconformes-con-su-lider
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45796-locatarios-del-mercado-la-merced-inconformes-con-su-lider
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/taxistas-inconformes-por-imposicion-de-colores-del-pan_id_6771.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/taxistas-inconformes-por-imposicion-de-colores-del-pan_id_6771.html
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32306:puebla-es-sexto-lugar-en-intoxicaciones-por-alcohol&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32306:puebla-es-sexto-lugar-en-intoxicaciones-por-alcohol&Itemid=332
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 El DIF municipal de Puebla reporta 30 % más casos de irritación respiratoria por la ceniza. 
 Recuperan en Plaza Dorada una camioneta que fue reportada con robo allá en Veracruz. 
 Anoche se presento el documental 5 de Mayo, dejar atrás diferencias y privilegiar el orgullo poblano pidió 

en el evento el Gobernador Rafael Moreno Valle. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La empresa WalMart cumplió con los requisitos para proceder a la construcción de una sucursal, sin 

embargo no esta todo completo, hay un juicio que actualmente esta en proceso, dice el secretario de 
Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez. 

 Por su parte Pedro Ocejo, secretario de Desarrollo Económico del Ayuntamiento, desconoció que haya 
negociaciones para que esa trasnacional se instale en Puebla, pero en realidad ya esta instalada. 

 Delicado aumenta en 200% el índice de hepatitis en el municipio de Puebla, Por otra parte, el ayuntamiento 

ofrece distintos servicios ante la Semana de Salud Bucal.  
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Elo 90% de los estudiantes tiene problemas de caries por ello esta la Semana de Salud Bucal y el DIF 

Municipal emprendió una jornada intensa para atender este problema. 
 Sobre las infracciones, se levantan hasta 400 en un solo día, únicamente el 10% es por dispositivos 

electrónicos que tienen las patrullas.  
 El Ayuntamiento solo invertirá un millón 300 mil pesos como presupuesto para los policías que se 

encargan de cuidar los edificios públicos.  
 El santuario Guadalupano ayer comenzó su construcción, se colocó la primera piedra, traída del cerro del 

Tepeyac.  
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El presidente Municipal señala que el Cenapred instalara antenas de monitoreo y que el ejercito mexicano 

ya se encuentra en la Zona. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El titular de  Seguridad Publica y Transito Municipal  Amadeo Lara Terrón  señalo que los 90 dispositivos 
electrónicos para pago de multas con tarjeta bancaria se encuentran en un proceso de actualización de 
software  desde hace ya tres semanas y solo el 10% de la población esta utilizando  dichos mecanismos.  

 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera  acepto el desinterés  de la población en general para 

integrarse a las fuerzas  de seguridad ya que los índices  de poco interés impiden una cultura   de servicios 
a los ciudadanos  

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 La menor que fue asesinada en los limites de Puebla y Tlaxcala recibió el ultimo adiós de sus seres 
queridos, pero quienes son señalados por la comunidad como los responsables de su homicidio podrían 
quedar libres. 

 Fue reabierta la pescadería ubicada en la 16 poniente y 3 norte tras diez días de clausura, por la supuesta 
venta de productos contaminados que intoxicaron a por lo menos 20 personas. 

 Por la alta ingesta de carbohidratos la ausencia vibra y una deficiente higiene dental en el municipio de 
puebla cada niño tiene tres dientes afectados por caries. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Estrenan documental sobre Batalla del 5 de Mayo 
El documental "5 de Mayo. Un Día de Gloria", anunciada producción de la cadena Discovery Channel realizada con 
el apoyo del Gobierno del Estado y presentada anoche en el Complejo Cultural Universitario, promete llevar la 

historia de aquella mañana de 1862, en la que el ejército mexicano triunfó sobre el francés, a 10 millones de 
personas en todo el mundo - a través de esa señal internacional - su estreno en televisión restringida será este 
domingo. El documental dirigido por Gerardo Tort y Andrea Martínez, como ellos mismos lo señalaron, no se 

conduce con rigor histórico sino con la idea de despertar el interés del público al que está dirigido. (Julieta 
Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2518917.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rechazan Evaluación Universal  
Los más de 74 mil maestros de Puebla agremiados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
no presentarán el próximo 24 de junio la Evaluación Universal, toda vez que la SEP no ha creado el Instituto 
Nacional de Evaluación entre otras condiciones que la SEP había comprometido, sostuvo el líder de la Sección 23 

del gremio, Eric Lara Martínez. A decir del también candidato a la diputación federal por el distrito 7 con cabecera 
en Tepeaca por el Partido Nueva Alianza, los docentes no se oponen a ser evaluados el próximo 24 de junio, pero 
se les convocó a no presentarse porque no están de acuerdo en participar en un proceso de diagnóstico del 
sistema educativo del que ignoran detalles. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2518914.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Lamenta SEP oposición de maestros al examen  
Como un hecho lamentable que el magisterio nacional y local haya determinado cancelar el proceso para llevar a 
cabo la Evaluación Universal el próximo 24 de junio, puesto que se tiene un trabajo en marcha de varios meses 
atrás, declaró. María de los Ángeles Gómez Cortés, encargada del despacho de la delegación en Puebla de la SEP 

federal. Sostuvo que hasta el momento el proyecto sigue su curso normal sin recibir ninguna notificación de 
suspender las tareas, por lo que dijo que se tiene firme el 30 de abril, como fecha límite de registro en la página 
web de los docentes sujetos al examen. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2518916.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Justifica Víctor Hugo Islas su improductividad como diputado 
Víctor Hugo Islas Hernández justificó su nula productividad como diputado local al afirmar que el Grupo 
Parlamentario del PRI bloqueó 35 de sus iniciativas, por lo cual su historial en el Congreso del Estado es de cero 
propuestas.  El hoy candidato al Senado de la República por Nueva Alianza manifestó que no promovió iniciativas 
a título personal debido a que había un acuerdo para hacerlo a través de los Grupos Parlamentarios. Indicó que 
algunas de sus iniciativas se relacionan con los alimentos chatarra, vehículos escolares gratuitos, así como con 

temas de ecología y medio ambiente. (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2518917.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2518914.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2518916.htm
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2518918.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ofrece Alcalá una propuesta por cada ataque en su contra 

Mientras Blanca Alcalá Ruiz, candidata del PRI al Senado de la República, afirmó que por cada ataque que reciba 
por parte de sus adversarios en el debate que organiza el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) contestará con 
una propuesta, Javier Lozano Alarcón, candidato del PAN, señaló que en este tipo de ejercicios no sólo se exponen 
ideas, sino que también son importantes la réplica y la contrarréplica.  La abanderada del tricolor avaló que el 
organismo haya presentado una solicitud formal al Instituto Federal Electoral (IFE) para que este ejercicio se 

realice bajo los formatos correspondientes. (Efraín Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2518919.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 SGG desconoce restricción a padres de "Cuco" 
A una semana de que Concepción Antonia Fernández López "Cuco" fue entregada a una de sus tías, el secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dijo desconocer si los padres de la menor tienen prohibido el 
ingreso al estado de Puebla. Entrevistado sobre el tema, el funcionario indicó que no tenía conocimiento de alguna 
restricción, aún cuando Antonio Fernández Sánchez, padre de la niña de seis años de edad, señala lo contrario. 
"No tengo yo noticia, ahí si tendría que verificar con la Procuraduría (General de Justicia) si ellos tiene alguna 

limitante de entrar, no lo sé, no lo puedo confirmar", respondió el encargado de la política interna. (Patricia 

Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/45732-sgg-desconoce-restriccion-a-padres-de-cuco  
 
 
EL HERALDO 

 Analizarán reforma federal a candidaturas ciudadanas 
El Congreso del estado recibió ayer la propuesta federal que reforma el marco normativo para autorizar la figura 
de candidaturas ciudadanas en el próximo proceso electoral, señalando su líder, Edgar Salomón Escorza, que 

tienen 180 días para que los diputados locales fijen una postura al respecto. Sin embargo, no mostró mucho 
interés por esta reforma, ya que dijo que la Comisión Permanente tendrá que pasarla a comisiones para su 
análisis, aunque es una reforma constitucional que ya aprobó la Cámara de Diputados para permitir ese tipo de 
postulaciones a nivel federal. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45726-analizaran-reforma-federal-a-candidaturas-

ciudadanas  
 

EL HERALDO 

 Denuncian cobros ilegales del Soapap  
Integrantes de la Asociación Poblana de Empresas de Medio Ambiente (APEMA) en voz de su presidente, Francisco 

Muñoz Pérez, denunciaron que en el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) en 
Plaza América remiten a los deudores del servicio a un "despacho de al lado" para cobranzas con un sobrecargo de 
30 por ciento, denunciaron ambientalistas.  Ante esta situación expresaron la importancia de que el representante 
legal del organismo estatal informe a la población sobre los criterios del por qué se tomó esta determinación que 
está afectando la transparencia y legalidad del Soapap. (Erika Mejía) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/45743-denuncian-cobros-ilegales-del-soapap 
 

 
 

SINTESIS 

 Podrían autoridades realizar simulacro de evacuación   
Autoridades en el estado anunciaron la posible realización de un simulacro de evacuación del volcán Popocatépetl 
en el estado con la participación del Ejército Mexicano, como ya se realizó en Morelos. El anuncio lo hizo el 
secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien informó que en el transcurso de este martes o 

a más tardar mañana, sostendrán una reunión de trabajo con mandos de la XXV Zona Militar, a fin de determinar 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2518919.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/45732-sgg-desconoce-restriccion-a-padres-de-cuco
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45726-analizaran-reforma-federal-a-candidaturas-ciudadanas
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la posible fecha del simulacro. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45793-podrian-autoridades-realizar-simulacro-de-
evacuacion-  
 

SINTESIS 

 Pone SNTE 23 trabas a evaluación del magisterio  
El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara 
Martínez, argumentó que no existen las condiciones necesarias para la aplicación del programa de Evaluación 
Universal que evalúa a los docentes. Indicó que no es que se opongan a la evaluación que se realizará el próximo 
24 de junio, sin embargo, no hay condiciones para su aplicación, debido a factores como que la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) federal no ha cumplido las bases del convenio que se firmó el año pasado. (Irene Díaz 
Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45789-pone-snte-23-trabas-a-evaluacion-del-magisterio  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Regala el PAN boletos para el juego de Lobos 
Simpatizantes del Partido Acción Nacional acudirán este día al encuentro de semifinal entre Lobos UAP y el Necaxa 

que se celebrará en el estadio de Ciudad Universitaria. El día de ayer en las instalaciones del PAN municipal, 
ubicadas en 17 Poniente y 11 Sur, las personas que querían un boleto para el partido lo único que debían hacer 
era asistir a las instalaciones, presentarse ante el personal de recepción y pedir el boleto. Los boletos se 

entregaban de manera gratuita. (Mario Martell) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93947 

 
INTOLERANCIA  

 La izquierda, lista para debatir 
El candidato al Senado de la República por el Movimiento Progresista de Izquierda, Manuel Bartlett Díaz, se dijo 
listo para las invitaciones a debatir que reciba. Durante la gira que realizó ayer en la Mixteca poblana, el 
exgobernador mencionó que ya fue invitado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y un medio de 
comunicación radiofónico para asistir a un debate. Además, lamentó la cancelación del debate convocado por la 

UAP que se realizaría en la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas. (Mario Martell) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93946 

 
INTOLERANCIA  

 Parálisis legislativa afecta reforma política 

La reforma política aprobada en el Congreso de la Unión donde se contemplan las candidaturas independientes 
podría no aplicar en Puebla para el proceso electoral de 2013, si el órgano legislativo local no lo aprueba antes de 
que termine el próximo mes de junio. Ayer el diputado local e integrante de la dirigencia nacional del Partido 
Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, en conferencia de prensa pidió al Congreso del estado 
apresurarse a homologar la reforma política que fue aprobada la semana pasada, ya que para que entre en vigor 
y pueda aplicarse en el próximo proceso electoral tiene que ser un año antes de las elecciones. (Francisco 

Sánchez) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93944 

 
INTOLERANCIA  

 Diputada panista tras chalequito a 2 comerciantes 

Desde el jueves 19 de abril, dos comerciantes de la ciudad de Atlixco —Miguel Gutiérrez González de 66 años de 

edad y Gerardo Arturo Rivera García de 63— se encuentran detenidos, internados en la cárcel regional acusados 
por el delito de chantaje, comerciantes de la zona denunciaron que ambos son inocentes y que el delito les fue 
fabricado por su ex socio Alejandro Corona López, esposo de la diputada local por el Partido Acción Nacional, 
Myriam Galindo Petriz. (Alfonso Ponce de León) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93942 
 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45793-podrian-autoridades-realizar-simulacro-de-evacuacion-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45793-podrian-autoridades-realizar-simulacro-de-evacuacion-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/45789-pone-snte-23-trabas-a-evaluacion-del-magisterio
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93947
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93946
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93944
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93942
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CAMBIO 

 JJ anuncia denuncia electoral vs el PAN 
El diputado José Juan Espinosa Torres, del partido Movimiento Ciudadano, informó que su instituto político 
denunciará al PAN ante el IFE por la utilización del eslogan “Para seguir transformando Puebla”, pues se trata de 
una frase similar con el que el gobierno del estado promociona sus obras. Lamentó que el blanquiazul se haya 
basado en la frase insigne de Rafael Moreno Valle, “Acciones que Transforman”, para actos prosélitos, por lo que 

anunció que a más tardar el próximo lunes se depositará la denuncia: “lamentamos la posición que está 
presentando el panismo poblano, que ha anunciado con bombos y platillos la utilización de una frase similar al 

logotipo y al eslogan que utiliza el gobierno del estado de Puebla”. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-luz-jj-anuncia-denuncia-electoral-vs-el-
pan.php 
 

CAMBIO 

 Documental sobre 5 mayo es el proyecto más ambicioso: Discovery 
El documental 5 mayo: un día de gloria producido por Discovery Channel es el proyecto más ambicioso que ha 

tenido la empresa en Latinoamérica, confesó Allan Navarrete, vicepresidente senior y gerente general de 
Discovery Networks, después de la presentación del filme en Puebla, que encabezó el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas. El gerente general de Discovery Networks mantuvo en silencio el costo de la producción, al escudarse 
en las políticas de la empresa, pues sólo más mencionó que “es el proyecto más ambicioso que hemos hecho”, 
además de agradecer al apoyo por parte del gobierno del estado a través del canal estatal, Puebla TV. (Paulina 
Cataño) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-pau-documental-sobre-5-mayo-es-el-

proyecto-m-s-ambicioso-discovery.php 

 
CAMBIO 

 Los candidatos al Senado aceptan debatir en el CCE 
El debate entre los candidatos al Senado, propuesto por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) con aval del 
IFE, se hizo realidad luego de que todos los aspirantes de la primera fórmula aceptaran acudir al encuentro, 
incluida Blanca Alcalá, quien promovió la ley mordaza para evitar el encuentro en la Universidad Iberoamericana.  

Pese a los presagios pesimistas de Javier Lozano Alarcón y Víctor Hugo Islas, en el sentido de que Alcalá no 
aceptaría la invitación de Francisco Rodríguez Álvarez, la exalcaldesa confirmó su participación en el ejercicio 
democrático. (Xóchitl Rangel / Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-xoc-luz-los-candidatos-al-senado-
aceptan-debatir-en-el-cce.php 

 
CAMBIO 

 Voto de castigo al PAN por estrategia vs crimen 

Las constantes críticas a la estrategia de combate al crimen organizado, encabezada por el gobierno federal en 
turno, generarán un voto de castigo para el PAN, comentó José Ramón Montero, politólogo de la Universidad 
Autónoma de Madrid. El especialista expuso que las elecciones, pese a sus evidentes deficiencias e 
imperfecciones, son el mejor método de castigar a los partidos políticos que como gobierno han errado en la 
aplicación de estrategias públicas, o que simplemente incumplieron sus promesas de campaña. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-xoc-voto-de-castigo-al-pan-por-
estrategia-vs-crimen.php 

 
CAMBIO 

 Lozano evita enjuiciar a Blanca por caso Walmart 
Javier Lozano Alarcón repudió la presunta práctica de “soborno sistemático” encabezada por grupo Walmart en 
México y aseguró que durante su gestión como secretario del Trabajo nunca tuvo conocimiento del tema. También 
aclaró que no cuenta con los elementos suficientes para acusar a su contrincante priista, Blanca Alcalá Ruiz, de 
aceptar dádivas del corporativo durante su gestión como alcaldesa de Puebla. Expresó que todo acto de 

corrupción, tanto en la esfera pública como privada, es condenable, sobre todo si se involucran servidores 
públicos del orden municipal, estatal o federal. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-xoc-lozano-evita-enjuiciar-a-blanca-

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-luz-jj-anuncia-denuncia-electoral-vs-el-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-luz-jj-anuncia-denuncia-electoral-vs-el-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-pau-documental-sobre-5-mayo-es-el-proyecto-m-s-ambicioso-discovery.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-pau-documental-sobre-5-mayo-es-el-proyecto-m-s-ambicioso-discovery.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-xoc-luz-los-candidatos-al-senado-aceptan-debatir-en-el-cce.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-xoc-luz-los-candidatos-al-senado-aceptan-debatir-en-el-cce.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-xoc-voto-de-castigo-al-pan-por-estrategia-vs-crimen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-xoc-voto-de-castigo-al-pan-por-estrategia-vs-crimen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-xoc-lozano-evita-enjuiciar-a-blanca-por-caso-walmart.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Hoy también existe el riesgo de un fraude similar al de 2006: Jaime Avilés 
Es seguro que los grupos que durante 2006 perpetraron el fraude en contra de Andrés Manuel López Obrador 
volverán a intentarlo en el proceso comicial vigente, advirtió el periodista Jaime Avilés, quien agregó que por eso 
es necesario que quienes apoyan al tabasqueño cumplan la meta de obtener al menos 20 millones de sufragios 

para su causa, amén de un ejército de 450 mil representantes de casilla. El autor de la columna Desfiladero, que 

se publica los sábados en La Jornada, presentó este martes en la Facultad de Filosofía y Letras de la UAP su más 
reciente libro AMLO: vida privada de un hombre público. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hoy-tambien-existe-el-riesgo-de-un-fraude-similar-al-de-
2006-jaime-aviles_id_6743.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Desempleo, narco y violencia, temas que moverán al electorado, opina politólogo 
Los verdaderos temas que interesan a los ciudadanos para emitir su sufragio en las elecciones del 1 de julio son: 
el desempleo, la violencia y los asuntos relacionados con el narcotráfico, consideró el politólogo e investigador de 
la Universidad Autónoma de Madrid, José Ramón Montero. Durante el Segundo Coloquio Anual de Ciencia Política, 
que se realiza en la Universidad Iberoamericana (Ibero) Puebla, el politólogo español afirmó que los temas 
relacionados con la seguridad pública y el narcotráfico podrían perjudicar al Partido Acción Nacional (PAN). (Arturo 

Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-mexicanos-votaran-dependiendo-del-desempleo-y-el-
narcotrafico-montero_id_6736.html    
LA JORNADA DE ORIENTE   

 78 mil docentes de Puebla se negarán a ir a la Evaluación Universal, señaló el SNTE 
El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara 
Martínez, afirmó que no permitirá que se aplique la Evaluación Universal a los profesores mientras no se garantice 
que los docentes no serán perjudicados en sus labores. Asimismo, fustigó al actual titular de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) federal, José Ángel Córdova Villalobos, por incumplir los acuerdos pactados desde hace 

un año para establecer las reglas y distribuir la información precisa a los docentes sobre la Evaluación Universal. 
(Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/78-mil-docentes-de-puebla-se-negaran-a-ir-a-la-
evaluacion-universal-senalo-el-snte_id_6739.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Con daños estructurales, el templo de Momoxpan sigue oficiando misas 
La iglesia de la comunidad de Momoxpan continúa abierta al público en general, pese a que la dirección de 
Protección Civil de San Pedro Cholula recomendó su cierre por los daños que sufrió en piso, techo y muros por los 
recientes sismos. Sin embargo, el párroco del templo, Jaime Hernández, señaló que mantiene comunicación  
estrecha con la Arquidiócesis de Puebla para que la iglesia funja como albergue, ante posible contingencia por el 

volcán Popocatépetl. Al ser cuestionado sobre la postura del ayuntamiento cholulteca, de no utilizar templos como 
albergues porque presentan daños serios en su estructura. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-danos-estructurales-el-templo-de-momoxpan-sigue-
oficiando-misas_id_6717.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pide el partido Movimiento Ciudadano aprobación de candidaturas ciudadanas para los 
comicios de 2013 

El diputado del Partido Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, consideró que existen las condiciones 
en el Congreso del Estado para que los diputados locales permitan la participación de candidatos ciudadanos en 
las elecciones estatales. En rueda de prensa, Espinosa Torres urgió a los legisladores de Puebla a aprobar las 
modificaciones hechas por el Congreso de la Unión, con la intención de contar con este tipo de figura electoral 

para los comicios de 2013, cuando se renueve el Poder Legislativo local y las 217 presidencias municipales. 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-250412-xoc-lozano-evita-enjuiciar-a-blanca-por-caso-walmart.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hoy-tambien-existe-el-riesgo-de-un-fraude-similar-al-de-2006-jaime-aviles_id_6743.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/hoy-tambien-existe-el-riesgo-de-un-fraude-similar-al-de-2006-jaime-aviles_id_6743.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-mexicanos-votaran-dependiendo-del-desempleo-y-el-narcotrafico-montero_id_6736.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-mexicanos-votaran-dependiendo-del-desempleo-y-el-narcotrafico-montero_id_6736.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/78-mil-docentes-de-puebla-se-negaran-a-ir-a-la-evaluacion-universal-senalo-el-snte_id_6739.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/78-mil-docentes-de-puebla-se-negaran-a-ir-a-la-evaluacion-universal-senalo-el-snte_id_6739.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-danos-estructurales-el-templo-de-momoxpan-sigue-oficiando-misas_id_6717.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-danos-estructurales-el-templo-de-momoxpan-sigue-oficiando-misas_id_6717.html
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(Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-el-partido-movimiento-ciudadano-aprobacion-de-
candidaturas-ciudadanas-para-los-comicios-de-2013_id_6740.html  

 

 
 

MILENIO  

 Recrea Discovery la Batalla en 5 de Mayo. Un día de Gloria 
Con el auditorio lleno del Centro Cultural Universitario, el gobernador Rafael Moreno Valle, en compañía de Luis 

Maldonado Venegas, secretario de Educación Pública del estado, ejecutivos de Discovery Channel Latinoamérica, y 

el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, presentó el documental 5 de Mayo. 
Un día de Gloria. Maldonado destacó la importancia de la historia para vislumbrar un futuro y recalcó lo 
preponderante que es mostrar el pasado a la juventud mexicana, que a pesar “de que elaboran sus vidas en gigas 
y en megabytes requieren de consolidar una identidad que dé sentido al futuro”. (Dulce Mancera) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef255b6b888  
 
MILENIO  

 Santuario a la Morenita comienza con 5 mdp  
El Complejo Guadalupano de Puebla comenzó a construirse en los campos del Seminario Palafoxiano al 

norponiente de la Angelópolis, instalaciones que se edifican bajo un estilo minimalista y que podrán recibir a más 
de 70 mil fieles. Durante la primera fase del proyecto se desarrollará la capilla de uso diario, trabajos que 
empiezan con una inversión de 5 millones de pesos; posteriormente, conforme vayan llegando recursos, se 

levantarán las siguientes fases en las que se construirán la capilla del Santísimo y la nave central que contará con 
una capacidad para cuatro mil personas. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef255b2de3c     
 

MILENIO  

 Por $200 y un café cinco policías encubrían ordeña contra Pemex 
Por un café y 200 pesos, elementos de la Policía Municipal de Juan C. Bonilla vendían protección a hombres 

dedicados a la ordeña de ductos de Pemex, quienes fueron detenidos y presentados ante la Procuraduría General 
de la República (PGR) delegación Puebla, informó el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado. Los 
policías municipales fueron detenidos con 6 armas de fuego de cargo, tres patrullas, tres radios de comunicación 
y 4 juegos de esposas; los cinco uniformados fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público 
Federal, quien se encargará de las diligencias correspondientes. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef255b143b8  

 
MILENIO  

 Alberga el Tec a la biblioteca más grande del mundo 

La Biblioteca más Grande del Mundo instaló su sede temporal en la capital poblana con la meta de recaudar 20 
mil libros de diversos temas e integrar bibliotecas en instituciones y lugares públicos así como en zonas de 
escasos recursos. Un proyecto coordinado por el Museo del Tecnológico de Monterrey, campus Puebla y el 
programa Pasión por la Lectura, pretende reunir material didáctico para hacerlo llegar a comunidades rurales y 
urbanas en la entidad. Esta iniciativa forma parte del “Librotón” que impulsa la Biblioteca más Grande del Mundo 
y busca reunir un millón de textos en todo el país. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef255bc4169   

 
MILENIO  

 Partidos no justifican gastos; IEE sin titular 

Los partidos políticos de Puebla no justificaron el ejercicio de sus recursos durante el primer trimestre del año, 
debido a que en el Instituto Estatal Electoral (IEE), no hay quien se haga responsable del área de Fiscalización 
para recibir los expedientes. El plazo para la entrega de estos documentos venció el 23 de abril, sin que los 
partidos recibieran la notificación de quien recibiría los documentos explicó el diputado local de Movimiento 
Ciudadano, José Juan Espinosa Torres. Aunque el plazo para nombrar al titular del área de Fiscalización vence en 
mayo, la revisión de los gastos del primer trimestre no se realizó, ya que las fechas para su entrega son distintas. 

(Jesse Brena) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-el-partido-movimiento-ciudadano-aprobacion-de-candidaturas-ciudadanas-para-los-comicios-de-2013_id_6740.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-el-partido-movimiento-ciudadano-aprobacion-de-candidaturas-ciudadanas-para-los-comicios-de-2013_id_6740.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef255b6b888
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef255b2de3c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef255b143b8
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef255bc4169
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef255bccc51  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Desempleo, violencia y narco, temas recurrentes de candidatos    
Desempleo, violencia y narco son los temas recurrentes de  los candidatos presidenciales  en México, señaló el 
politólogo de la universidad de Madrid, José Ramón Montero durante su ponencia en el Coloquio Anual de Política 
celebrado en la Ibero Puebla. En entrevista señaló que el tema de la lucha contra el narco puede ser 

contraproducente para el PAN al ser partido en el poder y motivo de ataques por parte del PRD y del PRI. 
(Gerardo Rojas González) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32318:desempleo-violencia-y-narco-temas-
recurrentes-de-candidatos-ramón-montero&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Mediante boletín, explicará el gobierno del estado remodelación de casa de Moreno Valle   
Por medio de un boletín de prensa, el gobierno de Puebla abordará el tema sobre la remodelación de la residencia 
del mandatario Rafael Moreno Valle, ubicada en el Club Las Fuentes de esta ciudad. Así lo anunció su secretario 
de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien dijo que debido a que el asunto ha resultado de interés, será 
abordado a través de un comunicado oficial. (Silvia Luna) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32317:mediante-boletín-explicará-el-gobierno-
del-estado-remodelación-de-casa-de-moreno-valle&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 No deben existir profesores sin evaluar: Ibero Puebla   
Los maestros poblanos y de todo el país deben ser evaluados, ya que el atraso en la educación se debe mitigar, 
considera el coordinador de Ciencias Políticas y Administración Pública de la Ibero Puebla, Juan Luis Hernández 
Avendaño. En entrevista, señaló que la evaluación universal que pretende aplicar la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) a los docentes “puede tener críticas y es perfectible” pero sí es necesaria y, “como cualquier 

evaluación se puede mejorar, pero lo que no es posible que haya profesores sin evaluación”. (Gerardo Rojas 
González) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32315:no-deben-existir-profesores-sin-evaluar-
ibero-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Preparan simulacro de evacuación en comunidades cercanas del Popocatépetl    
Al igual que Morelos, Puebla podría realizar un simulacro de evacuación del volcán Popocatépetl con la 

intervención del Ejército Mexicano, informó el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. De 
paso, anunció que la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) del estado, elaborará un censo poblacional en las 
comunidades cercanas al coloso, a fin de determinar el número de integrantes por familia y su condición. (Silvia 
Luna) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32314:preparan-simulacro-de-evacuación-en-
comunidades-cercanas-del-popocatépetl&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Actualizan censo poblacional en comunidades cercanas al Popocatépetl     

El secretario de Gobernación, Fernando Manzanilla Prieto, informó que desde este lunes una brigada de 60 
representantes de la Secretaría de Desarrollo Rural realiza una actualización del censo poblacional en la zona de 

San Pedro Benito de Juárez, con el objetivo de proveer los suministros suficientes en los refugios temporales ante 
una posible emergencia volcánica. En rueda de prensa, el funcionario estatal también dio a conocer que, de 
acuerdo con el último reporte del Cenapred, el volcán Popocatépetl presentó un ligero incremento en su actividad, 
pero el semáforo de alerta se mantiene en amarillo fase 3. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32313:actualizan-censo-poblacional-en-

comunidades-cercanas-al-popocatépetl&Itemid=332 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef255bccc51
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32318:desempleo-violencia-y-narco-temas-recurrentes-de-candidatos-ramón-montero&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32318:desempleo-violencia-y-narco-temas-recurrentes-de-candidatos-ramón-montero&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32317:mediante-boletín-explicará-el-gobierno-del-estado-remodelación-de-casa-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32317:mediante-boletín-explicará-el-gobierno-del-estado-remodelación-de-casa-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32315:no-deben-existir-profesores-sin-evaluar-ibero-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32315:no-deben-existir-profesores-sin-evaluar-ibero-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32314:preparan-simulacro-de-evacuación-en-comunidades-cercanas-del-popocatépetl&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32314:preparan-simulacro-de-evacuación-en-comunidades-cercanas-del-popocatépetl&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32313:actualizan-censo-poblacional-en-comunidades-cercanas-al-popocatépetl&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32313:actualizan-censo-poblacional-en-comunidades-cercanas-al-popocatépetl&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 Tehuitzingo será sede del Concurso Estatal de Ciencia y Tecnología      
El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Puebla (Cecytec) plantel Tehuitzingo fue designado para 
convertirse en sede del Concurso Estatal en Ciencia y Tecnología que se realizará el próximo 27 de abril. Durante 
la prueba en la que se busca impulsar la creatividad de los jóvenes en la producción de nuevos modelos 
informáticos, participarán estudiantes de la entidad con 37 proyectos en cuatro categorías diferentes. (Jaime 
Zambrano) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32307:tehuitzingo-será-sede-del-concurso-

estatal-de-ciencia-y-tecnología&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 En BUAP inaugurarán parque del ajedrez luego de veda electoral  
El director de obras de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Manuel Sandoval, informó que será 

después de la "veda electoral" cuando la universidad inaugure el parque del ajedrez instalado a un costado del 
Complejo Cultural Universitario. El funcionario destacó que son solo algunos pequeños detalles los que faltan por 
concluir y una vez solventados, además de que concluya el proceso electoral, se inaugurará este espacio para 
utilidad no solo de los universitarios, sino de los poblanos en general. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_buap_inauguraran_parque_del_ajedrez_luego_de_veda_electoral       
 

PERIODICO DIGITAL 

 En menos de seis meses se dictaminará la Reforma Política  
En un plazo no mayor a seis meses el Congreso del Estado de Puebla dictaminará si en Puebla se aprueba la 
Reforma Política avalada por el Senado de la República. El tema de las candidaturas ciudadanas será analizado 
puntualmente para determinar su factibilidad en la entidad aseguró el presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza. El diputado priista informó que este día llegó a la sede del 

legislativo local el documento que contiene las modificaciones a la ley federal entre las que destaca la facultad 
para que los congresos decidan si avalan o no los cambios realizados a la Constitución, la consulta popular, la 
figura de la iniciativa ciudadana, candidaturas independientes a puestos de elección popular. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_menos_de_seis_meses_se_dictaminara_la_reforma_politica       
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Finanzas recaudó 444 mil 572 pesos para Cruz Roja  

La Secretaría de Finanzas, hizo entrega de 444 mil 572 pesos, recaudados en el marco de la colecta anual 2012 a 

Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta honoraria de Cruz Roja. La esposa del ejecutivo estatal, 
agradeció la aportación de los trabajadores de esta dependencia, ya que se recaudaron 100 mil pesos más con 
respecto al 2011. Por otra parte la Secretaría de Finanzas, presupuestó 8 millones de pesos para la compra de 
insumos-ropa, colchonetas, agua, comida, gasolina etc;- para los albergues habilitados en caso de una  
contingencia volcánica, de los cuales ya ejerció el 50 por cierto, informó el titular del área, Roberto Moya 
Clemente.  (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/finanzas_recaudo_444_mil_572_pesos_para_cruz_roja 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Llaman al Soapap a explicar sobrecargo en cobros  
El presidente de la Asociación Poblana de Empresas del Medio Ambiente (APEMA), Francisco Muñoz Pérez, reiteró 
el llamado al diálogo a las autoridades del Soapap a fin de presentar información con respecto a los esquemas de 

cobro a deudores y aplicación de sobrecargos. Destacó que el Soapap, en las oficinas ubicadas en Plaza América, 
remite a quienes tienen algún adeudo a un “despacho de cobranza” del que no tienen nombre, razón social o 
encargado, a fin de realizar el pago con un sobrecargo del 30 por ciento. (Verónica Aburto) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/llaman_al_soapap_a_explicar_sobrecargo_en_cobros 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32307:tehuitzingo-será-sede-del-concurso-estatal-de-ciencia-y-tecnología&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32307:tehuitzingo-será-sede-del-concurso-estatal-de-ciencia-y-tecnología&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_buap_inauguraran_parque_del_ajedrez_luego_de_veda_electoral
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_menos_de_seis_meses_se_dictaminara_la_reforma_politica
http://periodicodigital.com.mx/notas/finanzas_recaudo_444_mil_572_pesos_para_cruz_roja
http://periodicodigital.com.mx/notas/llaman_al_soapap_a_explicar_sobrecargo_en_cobros
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 Felipe Calderón da el ‘visto bueno’ a festejos del 5 de mayo  
El Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa ya dio el visto bueno al programa del 150 aniversario de la 
Batalla de Puebla, que realizó el comité encargado de estos  festejos, informó el  secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto. En entrevista, el funcionario estatal, anunció que este miércoles José Guadalupe 
Tarcisio Rodríguez Martínez, secretario Particular del Presidente de la República desayunará en Casa Puebla con el 

gobernador Rafael Moreno Valle, para después realizar un recorrido por las obras emblemáticas del 5 de mayo. 
(Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/felipe_calderon_da_el_visto_bueno_a_festejos_del_5_de_mayo 
 

 

 
IMAGEN POBLANA  

 Van 353,000 casos de infecciones respiratorias agudas 
En lo que va de 2012, el estado de Puebla ha registrado unos 353,467 casos de infecciones respiratorias agudas, 
las cuales incluyen el resfriado común, laringitis, sinusitis, bronquitis, entre otras. De acuerdo al Boletín 

Epidemiológico de la Secretaría de Salud Federal, entre la última semana de marzo y la primera de abril hubo más 
de 16,000 casos de este tipo de enfermedades en la entidad, lo cual representa una disminución de cerca de unos 
2,000 casos en comparación de la semana anterior. Con este número de casos, Puebla se coloca en la posición 
número siete a nivel nacional en relación a enfermedades respiratorias. (Shanik David) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/van-353000-casos-de-infecciones-respiratorias-agudas  
 
IMAGEN POBLANA 

 Caen maleantes que se fugaron de San Pedro 
Los criminales de alta peligrosidad que se fugaron del penal de San Pedro Cholula en noviembre pasado fueron 

detenidos en Querétaro este martes, luego de que la Unidad Especializada en la Investigación y Combate al 
Secuestro de dicho estado los detuviera por el plagio cometido contra el hijo de un prominente panista del estado. 
José Diego Franquiz Contreras coordinó el escape. El mismo se convirtió en el líder de esta banda  de 
secuestradores detenidos en Querétaro después de que intentaran secuestrar a un joven en el municipio de San 

Juan del Río, quien fue rescatado por elementos de la Dirección de Investigación del Delito. (Miguel Ángel 

Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/2012/caen-maleantes-que-se-fugaron-de-san-pedro   
 
 
IMAGEN POBLANA 

 Avala Presidencia agenda del 150 aniversario 
La Presidencia de la República avala la agenda para festejos por el 150 aniversario de la Batalla del 5 de mayo, 
informó Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, quien confirmó la presencia este miércoles 
del secretario particular del presidente Felipe Calderón para ultimar detalles de la agenda para el 4 y 5 de mayo, 
en l cual contemplan cerca de 20 acontecimientos. Asimismo, destacó que está trabajando con otras instancias 

como Protección Civil, Salud, Seguridad, Salud, Transporte, Infraestructura, entre otros. (Sandra Guevara) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/avala-presidencia-agenda-del-150-aniversario 
 
 
IMAGEN POBLANA 

 Obras conmemorativas llevan 99 % de avance 
Las obras conmemorativas al 150 aniversario de la Batalla de Puebla llevan un avance del 99 por ciento, pues solo 
faltan detalles de pintura y limpieza, advirtió Antonio Gali, secretario de Infraestructura, a solo once días de la 

entrega oficial de las 16 obras que conforman el paquete del Centro Cívico y Cultural 5 de mayo. A marchas 
forzadas buscarán culminar las construcciones del monumento emblemático en forma de mantarraya, la Plaza de 
las Américas, la Plaza de la Concordia, el Parque de la Juventud, la remodelación del parque Rafaela Padilla. 

(Sandra Guevara) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/obras-conmemorativas-llevan-99-de-avance 
 

 

http://periodicodigital.com.mx/notas/felipe_calderon_da_el_visto_bueno_a_festejos_del_5_de_mayo
http://www.imagenpoblana.com/2012/van-353000-casos-de-infecciones-respiratorias-agudas
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IMAGEN POBLANA 

 Planean simulacro de evacuación en zona de riesgo 
Cenapred reportó incremento en la actividad sísmica del volcán Popocatépetl, después de la calma relativa que 
presentó durante el fin de semana, por lo que Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, 
informó que en los próximos días habrá un simulacro en la zona de riesgo, hasta el momento el semáforo de 
alerta volcánica continúa en amarillo fase 3. El funcionario destacó que aun se están afinando los detalles para 

este ejercicio, tal y como lo hiciera el estado de Morelos esta mañana. (Sandra Guevara)  
http://www.imagenpoblana.com/2012/planean-simulacro-de-evacuacion-en-zona-de-riesgo 
 

 
IMAGEN POBLANA 

 En Tlalancaleca, regidores se dan aumentos de primer mundo 
Habitantes de San Matías Tlalancaleca reprochan el incremento salarial de los regidores por encima del índice 
inflacionario de este año, al pasar de 8,000 a 11,000 pesos mensuales.  
Vecinos que se dirigieron a Imagen Poblana, señalan que desde el mes de marzo aumentaron sus ingresos en 34 

%, esa situación contrasta con los mínimos ingresos de los pobladores. (Arturo Torres) 
http http://www.imagenpoblana.com/2012/en-tlalancaleca-regidores-se-dan-aumentos-de-primer-mundo 

 
 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Abandona gobierno de Moreno Valle a familias de Tochimilco 

A diferencia de lo que ha sostenido el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en el sentido que todas las rutas de 
evacuación del volcán Popocatépetl están en buenas condiciones, el presidente municipal de Tochimilco, Salvador 
Martínez Arenas, denunció que no es así. En entrevista reconoció que sus habitantes están inconformes porque ni 
el gobierno estatal ni el federal han cedido recursos para la rehabilitación de las calles que están llenas de baches 
y topes. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42962 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Islas afirma que le 'sabotean' eventos de campaña 
Tras sostener una reunión con maestros de la región de Cholula,  informó que durante la realización de eventos y 

reuniones con militantes de su partido en varios lugares,  personal de otros candidatos reparten  publicidad  en 
los alrededores. En otro orden de ideas, confirmó su participación en el debate que organiza el Consejo 
Coordinador Empresario para el próximo mes de mayo. Añadió que no le preocupa el formato del debate,  ya 
tiene lista sus propuestas. (Trinidad González)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Islas--afirma-que--le-'sabotean'-
eventos-de-campana&id=42969 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden a RMV no bloquear las candidaturas ciudadanas 
El diputado del Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa Torres, pidió al gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas no tratar de impedir que el Congreso del Estado apruebe su propuesta para permitir las candidaturas 
ciudadanas en los procesos electorales. Y es que recordó que esta propuesta fue uno de los principales 

compromiso que abanderó Moreno valle Rosas cuando estaba buscando la gubernatura a través de la coalición 
Compromiso por Puebla, misma que estaba por los partidos PAN, PRD, Nueva Alianza y MC. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Piden-a-RMV-no-bloquear-las-
candidaturas-ciudadanas&id=42968 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Covarrubias se hace la victima; Panal lo cobija 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42962
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Islas--afirma-que--le-'sabotean'-eventos-de-campana&id=42969
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Islas--afirma-que--le-'sabotean'-eventos-de-campana&id=42969
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Piden-a-RMV-no-bloquear-las-candidaturas-ciudadanas&id=42968
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Piden-a-RMV-no-bloquear-las-candidaturas-ciudadanas&id=42968
http://www.contraparteinformativa.com/
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El ahora candidato del Partido  Nueva Alianza (Panal), por el distrito de Cholula,  Francisco Covarrubias Pérez, se  
hizo la victima  al declarar que cuando militó en el PRI,  fue presionado para que no participara en el proceso 
electoral. Aunque  evitó señalar en concreto  los nombres  de algunos priistas,  dejó entrever que fueron personas 
cercanas a Juan Carlos Lastiri  Quirós, quien ocupaba  la dirigencia del Revolucionario Institucional. De tal forma, 
que tras el rompimiento  Covarrubias Pérez se sumó al Panal para ser el candidato de dicho partido  y encabezar 

la candidatura a la diputación federal  por el distrito de Cholula, misma que  fue respaldado por los también ex 
priistas y ahora candidatos al  Senado, Enoe González y  Víctor Hugo Islas. (Trinidad González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Covarrubias-se--hace-la-
victima;-Panal-lo-cobija&id=42966 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Niegan beneficios para el Panal al oponerse a la Evaluación Universal 
Al anunciar que en Puebla unos 74 mil maestros de las secciones 51 y 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE), se opondrán a la Evaluación Universal programada para el mes de junio; el secretario 
general del SNTE 23, Eric Lara Martínez, negó que el más beneficiado sea el Partido Nueva Alianza. Lo anterior, 
debido a que los maestros son inteligentes  y sabrán por quién emitir su  voto, pues no es una decisión política y 
en ningún momento existe un rompimiento con el presidente Felipe Calderón, aunque no existen las condiciones 
para  que los maestros sean evaluados. (Trinidad González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Niegan--beneficios-para-el-
Panal--al-oponerse-a-la-Evaluacion-Universal&id=42964 
 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Alejandro Oaxaca, acusado de despojo y robo por su ex cuñada  
Acompañada por algunos familiares y amigos, la ex cuñada del diputado local y aspirante a la curul federal por el 
Movimiento Ciudadano, Alejandro Oaxaca Carreón, Lizeth Gallegos Lozano, denunció públicamente que el 

candidato a diputado por el distrito 10 de San Pedro Cholula, la despojó y le robó algunas propiedades. En una 
reunión con representantes de los medios de comunicación aseveró que el diputado local (suplente de Enrique 
Doger) se aprovecha de sus influencias y está utilizando el beneficio del fuero para no hacer frente a las 
denuncias legales. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24683:alejandro-oaxaca-acusado-
de-despojo-y-robo-por-su-ex-cuñada&Itemid=127 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Movimiento Ciudadano denuncia desvío de recursos del DIF de San Andrés Cholula al PAN  
Aunque no presentó alguna prueba, el diputado local del Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa, anunció que 
en los próximos días el representante de este organismo electoral ante el Consejo Distrital 10 del IFE, presentará 
una denuncia por desvío de recursos del DIF Municipal de San Andrés Cholula, para la campaña política del 
aspirante panista Julio Lorenzini Rangel. En rueda de prensa, exigió a Liliana Castillo Terreros esposa del 

presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, y actual presidenta del DIF Municipal que 
presente de manera inmediata su renuncia ya que está participando en la contienda electoral del 1 de julio como 
suplente de Julio Lorenzini y está aprovechando su posición para desviar recursos públicos. (Ricardo Carmona)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24682:movimiento-ciudadano-
denuncia-desvío-de-recursos-del-dif-de-san-andrés-cholula-al-pan&Itemid=127 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Padres de familia registran 12 casos de bullying religioso en escuelas de Puebla  
La Asociación de Padres de Familia en Puebla ha registrado y documentado 12 denuncias por bullying religioso, 
cometido en escuelas públicas de la entidad, reveló la presidenta de esta organización, Aurora González de Rosas. 
Entrevistada para Puebla On Line, la representante de los padres de familia  indicó “tenemos que ser muy claros y 
la denuncia la debemos de hacer directamente, señalando que no estamos de acuerdo que en Puebla se avale la 
reforma al artículo 24 de la Constitución Política”. Denunció que en Puebla no se está respetando el artículo 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Covarrubias-se--hace-la-victima;-Panal-lo-cobija&id=42966
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Covarrubias-se--hace-la-victima;-Panal-lo-cobija&id=42966
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Niegan--beneficios-para-el-Panal--al-oponerse-a-la-Evaluacion-Universal&id=42964
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Niegan--beneficios-para-el-Panal--al-oponerse-a-la-Evaluacion-Universal&id=42964
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24683:alejandro-oaxaca-acusado-de-despojo-y-robo-por-su-ex-cuñada&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24683:alejandro-oaxaca-acusado-de-despojo-y-robo-por-su-ex-cuñada&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24682:movimiento-ciudadano-denuncia-desvío-de-recursos-del-dif-de-san-andrés-cholula-al-pan&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24682:movimiento-ciudadano-denuncia-desvío-de-recursos-del-dif-de-san-andrés-cholula-al-pan&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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tercero de la Constitución que determina la laicidad de la educación,  pues hay el registro de 12 denuncias por 
situaciones de intolerancia religiosa. (Ricardo Carmona)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24684:padres-de-familia-registran-
12-casos-de-bullying-religioso-en-escuelas-de-puebla&Itemid=126 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Necesario programa de apoyo a madres solteras: Doger Guerrero 
Es necesario impulsar más programas de apoyo a mujeres solteras y por ello me comprometo a trabajar por 
ustedes” afirmó Enrique Doger Guerrero, candidato a diputado federal en el distrito 6 de la coalición Compromiso 

por México. Durante un recorrido matutino por las colonias; platicó con las personas que lo acompañaron y 
demandaron mayor atención de parte del gobierno federal. El candidato a diputado federal visito casa por casa 
platicando con las amas de casa, quienes lamentaron el incremento de los niveles de inseguridad en la zona. 
(Reto Diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Necesario-programa-de-apoyo-
a-madres-solteras:-Doger-Guerrero&id=28487  
 

RETO DIARIO 

 Políticas de nueva generación facilitarán inversión y creación de empleos: Blanca Alcalá 

Al refrendar el compromiso de respaldar las causas de las mujeres mexicanas, la candidata a Senadora de la 

República por la coalición Compromiso por México, Blanca Alcalá Ruiz, reconoció la necesidad de impulsar la 
inversión privada, la creación de empleos, así como replantear la función de la banca de desarrollo con políticas 
sociales de nueva generación; esto durante un encuentro con un importante grupo de empresarias poblanas. 
Luego de escuchar los planteamientos de las representantes de la iniciativa privada, Alcalá Ruiz coincidió en que 
es necesario fortalecer la economía con programas que apoyen a las mujeres emprendedoras, a los jóvenes que 
egresan de las universidades. (Reto Diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Politicas-de-nueva-generacion-
facilitaran-inversion-y-creacion-de-empleos:-Blanca-Alcala&id=28483  
 
 
RETO DIARIO 

 IFE deberá resolver uso de frases del gobierno por candidatos del PAN 

Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, deslindó a la administración estatal del uso que 
candidatos del Partido Acción Nacional le han dado a la frase “Transformando Puebla”, por lo que dijo, el Instituto 
Federal Electoral deberá resolver si existe alguna violación. “Este es un tema entre partidos, del cual el gobierno 
es ajeno”, expresó durante una entrevista el encargado de la política interna, al explicar que fueron los candidatos 

de todos los partidos quienes decidieron sus lemas de campaña y en un determinado momento deberán 
justificarlo ante las instancias electorales. (Hugo Sánchez Izquierdo/Foto Archivo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IFE-debera-resolver-uso-de-
frases-del-gobierno-por-candidatos-del-PAN&id=28482 
 
 

RETO DIARIO 

 Puebla no será sitiada por visita de Calderón: SGG 
Puebla no estará sitiada durante los días 4 y 5 de mayo por la visita del presidente, Felipe Calderón Hinojosa, 

afirmó el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien, sin embargo, advirtió un 
reforzamiento de seguridad por parte del Estado Mayor Presidencial y el Ejército, pero sin el afán de causar 
molestias a la población. Tras confirmar la presencia del jefe de la nación para encabezar, acompañado del 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, diversas actividades conmemorativas del 150 Aniversario de la Batalla de 
Puebla, el coordinador del gabinete, dijo que en los próximos días se trabajará sobre las medidas de seguridad del 
presidente de la República. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-no-sera-sitiada-por-

visita-de-Calderon:-SGG&id=28475 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24684:padres-de-familia-registran-12-casos-de-bullying-religioso-en-escuelas-de-puebla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24684:padres-de-familia-registran-12-casos-de-bullying-religioso-en-escuelas-de-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Necesario-programa-de-apoyo-a-madres-solteras:-Doger-Guerrero&id=28487
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Necesario-programa-de-apoyo-a-madres-solteras:-Doger-Guerrero&id=28487
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Politicas-de-nueva-generacion-facilitaran-inversion-y-creacion-de-empleos:-Blanca-Alcala&id=28483
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Politicas-de-nueva-generacion-facilitaran-inversion-y-creacion-de-empleos:-Blanca-Alcala&id=28483
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IFE-debera-resolver-uso-de-frases-del-gobierno-por-candidatos-del-PAN&id=28482
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IFE-debera-resolver-uso-de-frases-del-gobierno-por-candidatos-del-PAN&id=28482
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-no-sera-sitiada-por-visita-de-Calderon:-SGG&id=28475
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-no-sera-sitiada-por-visita-de-Calderon:-SGG&id=28475
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RETO DIARIO 

 Alcalá, Bartlett e Islas aceptan debatir 
El debate que organizará el Consejo Coordinador Empresarial (CEE) con los aspirantes al Senado, es un ejercicio 
en el que sí participará la abanderada del PRI, Blanca Alcalá Ruiz, ya que cuenta con el aval del Instituto Federal 
Electoral. Entrevistada después del encuentro que sostuvo con mujeres, insistió que nunca ha huido a confrontar 
las diferentes posturas de los aspirantes, ya que recordó que ella misma acudió al IFE para pedir desarrollar este 

tipo de ejercicios. (Agustín Hernández Parra-Jesús Lemus) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alcala,-Bartlett-e-Islas-aceptan-
debatir&id=28474 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 FCH: empleo frena éxodo a EU; es falso: expertos 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa afirmó ante empresarios estadounidenses que debido a las oportunidades de 
empleo, salud y hasta para hacer negocios que hay en México, migrantes mexicanos ya consideran el retorno a su 
patria. No sólo eso, en el escenario de Calderón es de celebrar que la tasa promedio de migración a Estados Unidos 
ha llegado a un punto cero. “El hecho es que debido a varios factores, como creación de oportunidades de empleo 

en México, oportunidades de formación y de educación para los jóvenes, servicios de salud y del cuidado de salud 
para toda la nación”, dijo. (Jorge Ramos) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39324.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Las Redes sociales, espacio para la oferta política 
La contienda por la Presidencia de la República se ha volcado en las redes sociales, un paraíso cibernético que sólo 
en México cuenta con 14 millones de usuarios entre 18 y 24 años —de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana 
de Internet (AMIPCI)—, quienes podrían votar por primera vez el 1 de julio próximo. Por este motivo, los cuatro 

aspirantes presidenciales, Josefina Vázquez Mota (PAN), Enrique Peña Nieto (PRI-PVEM), Andrés Manuel López 
Obrador (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) y Gabriel Quadri de la Torre (Panal) han desarrollado estrategias para 
no sólo captar seguidores y conseguir votos. (Alberto Morales) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39320.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Walmart crea zar anticorrupción 
Walmart Stores Inc. anunció ayer la creación de un puesto ejecutivo que dará cumplimiento a la ley contra 

prácticas de corrupción (FCPA, por sus siglas en inglés) en todos los mercados donde participa, incluido México, 
luego de que el Departamento de Justicia de Estados Unidos anunciara una investigación penal contra el corporativo 
por el presunto pago de sobornos para obtener permisos de construcción en el país. Este caso provocó que Eduardo 
Castro-Wright, ex director de la minorista en el país, renunciara a su cargo en MetLife para defenderse y “proteger 
su buen nombre”. (Ricardo Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39321.html  

 

COLUMNAS 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Manzanilla, Gali y Aguilar, la terna 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alcala,-Bartlett-e-Islas-aceptan-debatir&id=28474
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alcala,-Bartlett-e-Islas-aceptan-debatir&id=28474
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39324.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39320.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39321.html
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C El día de ayer, el influyente columnista Mario Alberto Mejía abordó por vez primera en este sexenio el tema 
de la sucesión en Casa Puebla. 
Leer a Mejía siempre resulta interesante, sobre todo tratándose de estos temas, ya que es reconocida su 
perspicaz habilidad para descubrir lo que los gobernantes esconden en lo más recóndito de su mente. 
Sin más, Mejía abrió el abanico sucesorio y puso en la mesa política tres nombres. Y digo tres porque, a pesar 

de ser cuatro, me parece que la inclusión de Patricia Leal en la lista fue más una muestra de caballerosidad y 
cortesía, que un asunto de seriedad periodística. Digamos que fue una buena puntada con el sello de Mejía. 
Regresando al agudo ingenio del escritor, resulta por demás interesante que justo quienes han sido barajados 
como posibles candidatos a la presidencia municipal, sean también descubiertos como los alfiles de Moreno 
Valle para la gubernatura. 

Nada nuevo nos aporta Mejía en cuanto a Fernando Manzanilla, quien es visto por todos como el natural 
sucesor del morenovallismo. En cambio, leer los apellidos Gali Fayad y Aguilar Chedraui como posibles 

moradores de Casa Puebla sí convierte en un parteaguas la columna in comento. 
Cualidades y capacidades las tienen todos, aunque al final de la historia la decisión no dependerá ni de lectores 
ni de columnistas, sino del “Señor de los Cerros”. 
No tengo la radiografía completa, y no sé si el echar los gallos a pelear haya sido una petición directa del 
gobernador. Pero así fuera una simple ocurrencia del “quintacolumnista”, me parece que fue la mejor 
aportación para estos tiempos de aburrimiento electoral. 
Por lo pronto, el director del portal Sexenio le puso el cascabel al gato y desde ahora los reflectores, las grillas, 

las envidias, las apuestas, los sueños y las ilusiones rondarán la figura de estos tres personajes. 
En términos galleros dirían: “¡Hay pelea, señores. Cierren las puertas!” 
Lozano vs Alcalá, de pronóstico reservado 
La arena electoral en el estado de Puebla tiene como actores principales a los candidatos al Senado de la 

República, en donde —de acuerdo con la encuesta de abril de Lavín y Asociados— existe un empate técnico 
entre Javier Lozano Alarcón y Blanca Alcalá como cabezas de fórmula, con 30.80 contra 27.60 por ciento, 

respectivamente. 
La cerrada diferencia de 3.20 entre Lozano y Alcalá los coloca prácticamente en un empate técnico, a dos 
meses de que culminen las campañas. 
Si partimos de la base de otros estudios demoscópicos, los cuales daban una ventaja al exsecretario del 
Trabajo de más de 10 puntos por encima de la exalcaldesa, podemos concluir que el escenario del candidato 
panista se ha complicado seriamente, toda vez que la diferencia prácticamente se ha esfumado en sólo un mes 
de campaña. 

Todo indica que el errático arranque de campaña de Josefina Vázquez Mota, conjugado con el llamado “efecto 
Peña”, podrían cobrar víctimas también en Puebla. 
Nada extraño sería que las tendencias nacionales terminen por revertir la intención del voto en nuestro estado, 
en donde —para los panistas— parece más importante apuntalar la imagen de una candidata suplente al 

Senado, que fortalecer a los propietarios. 
Por lo pronto, la lucha por el Senado es de pronóstico reservado. 
Hagan sus apuestas. 

El repunte de Nueva Alianza 
Salta a la vista que en Puebla, el Partido Nueva Alianza está trabajando a marchas forzadas para entregar la 
cuota de 200 mil votos, con la cual puedan aspirar a mantener el registro como partido. 
Sin embargo, debo reconocer que me sorprendieron los números que arrojó la encuesta de Lavín y Asociados, 
en cuanto al posicionamiento que tienen sus candidatos de preferencia de candidatos al Senado. 
Sin duda, el repunte de Nueva Alianza rebasa cualquier expectativa, en donde Manuel Bartlett cede la tercera 

posición al neoaliancista Víctor Hugo Islas con 12.60 contra el 8.50 del exgobernador poblano. 
Tengo datos que reflejan el repunte no sólo para el Senado, sino también en algunos distritos, en donde sus 
candidatos a diputados tienen posibilidades de subirse al segundo lugar, y dicen que en el búnker de este 
partido no descartan hacer historia ganando una curul para el partido de la maestra. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1195 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El caso Sadasi 

La autoridad municipal debe de explicar muy bien qué ocurrió en el caso de la empresa Sadasi, la cual 
originalmente había obtenido un permiso para construir alrededor de 5 mil casas en la zona que se ubica atrás 
del Centro de Readaptación Social de la ciudad de Puebla. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1195
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La oportuna y enérgica intervención de los regidores Verónica Mastretta Guzmán y David Méndez Márquez 
frenó el ilegal permiso, pero desde la comuna ya se había dado el uso de suelo correspondiente para realizar 
los trabajos, aunque se trata de uno de los últimos pulmones de la ciudad de Puebla. 
Puesta al tanto de la maniobra, Mastretta habló con su hija, quien es la directora jurídica de la Secretaría de 
Sustentabilidad Ambiental que dirige Amy Camacho, quien la puso al tanto de que el gobierno del estado 

también se oponía a la maniobra. 
Pero la empresa insistió al asegurar que ya se habían otorgado varios millones de pesos para obtener los 
permisos correspondientes y señaló al director de Desarrollo Urbano, Juan Carlos Olmedo Molina. 
Olmedo insistió una y otra vez en dar luz verde al proyecto, pese a la oposición de los regidores y del gobierno 
del estado y la insistencia despertó sospechas, muchas sospechas. 

Pese a todo, el proyecto fue cancelado por Sadasi. Verónica Mastretta amagó con dar una conferencia de 
prensa si se insistía en la construcción de las casas. Total, se consiguió frenar la edificación ilegal de las 

viviendas. 
Pero a Olmedo nadie lo investigó. Hoy se dice que ya le pidieron su renuncia y que está por dejar —o ya dejó— 
su cargo, luego de ser señalado de haber recibido dinero por parte de la empresa que buscaba edificar las 
casas. 
Sería oportuno que el presidente municipal aclarara el asunto, si ya se dio la salida de este funcionario de la 
administración y cuáles fueron las causas, sobre todo porque la gestión de Puebla capital está “en el ojo del 
huracán” y los enemigos del alcalde sólo esperan un falla de su parte para hacerlo pomada. 

Sobre el caso Walmart 
Tres personajes deberían dar explicaciones sobre el caso Walmart y los sobornos que la empresa 
norteamericana entregó a autoridades para obtener los permisos correspondientes e instalar sus tiendas en 
varios puntos de este país, incluida Puebla. 

Estos tres personajes son: Luis Paredes Moctezuma, expresidente municipal de Puebla; Myriam Arabian 
Couttolenc, delegada de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla; y Felipe de Jesús Mojarro, candidato de 

Acción Nacional a diputado federal por el distrito 15 con cabecera en Tehuacán. 
Resulta que del 2003 al 2005, años en los cuales se documentó la entrega de sobornos por parte de la empresa 
norteamericana, el presidente municipal de Puebla era Luis Paredes Moctezuma, la diputada federal por el 
distrito 12 de Puebla era Myriam Arabián Couttolenc y el delegado del Infonavit en Puebla era Felipe de Jesús 
Mojarro. 
Todo esto viene a colación porque estos tres personajes operaron a favor de Walmart para la instalación de una 
tienda en La Margarita, misma que ahora se le quiere endosar a Blanca Alcalá Ruiz. 

No defiendo a la exalcaldesa, la cual tendrá que hacer lo que le corresponde, pero fueron estos tres personajes 
—señalados por los propios vecinos de La Margarita— los primeros en buscar a toda costa la instalación del 
Walmart en este lugar.  
También habrá que investigar quién otorgó los permisos para la tienda que se instaló en la llamada “Casa del 

Obispo”, allá por el rumbo del bulevar Xonaca, misma que causó polémica cuando se autorizó su construcción 
en un inmueble que se consideraba histórico. 
Diario de campaña 12 

El candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, estará en Puebla el próximo viernes 
para reunirse con jóvenes y con empresarios en un foro de desarrollo económico que organizó la Fundación 
Colosio, la cual encabeza en Puebla el talentoso Héctor Sulaimán Safi. 
La indicación del equipo del candidato del PRI —y puntero en todos los sondeos hacia Los Pinos— es que los 
candidatos de Puebla sólo asistan al evento de 5 mil jóvenes que se efectuará en el auditorio Siglo XXI, pero 
que se sienten abajo del presídium, ninguno estará con el mexiquense. 

Al foro organizado por la Fundación Colosio no irá ningún candidato. La indicación es que se pongan a trabajar 
y que no se cuelguen de la figura de Peña, el cual va viento en popa para recuperar la Presidencia de la 
República para el Revolucionario Institucional. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1193 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¿Y en dónde está don Ardelio? 
Desde la semana pasada, en esta columna se ha dado entrada a denuncias emanadas de las mismas filas de la 

Policía Estatal Preventiva (PEP), las cuales indican serios casos de corrupción policiaca, donde incluso se puede 
explicar por qué del incremento de las bandas dedicadas al “narcomenudeo” y a otros delitos. 
Las quejas pudieron no haber sido analizadas por dos motivos: uno de estos es que apenas terminaban las 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1193
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vacaciones de primavera y muchos todavía se estaban sacando la arena de sus rinconcitos; otro es que los 
encargados de la seguridad pública andaban en plena campaña, provocando berrinches en la Sierra Norte del 
estado. Por lo que fuera, las quejas son una constante. 
El correo de los muertos 
Los contubernios de la mafia con la Policía 

“Somos un grupo de elementos de la Policía Estatal Preventiva, nos lleva a enviarle la presente para hacerle 
saber porque las tienditas donde se venden drogas, principalmente en la Romero Vargas, no son molestadas 
por los grupos de inteligencia que sirven directamente al jefe de la Estatal. 
”Existe un grupo de inteligencia que tiene como comandante a Pacheco, estos se encargan de investigar todo 
tipo de delincuencia, principalmente de la venta de heroína, cocaína, marihuana y pastillas psicotrópicas. 

”Pacheco tiene como ‘perro’ —así le dice— a Roberto Rodríguez Romero, alias ‘El Cuervo’, siendo este el 
encargado de recoger el dinero de las rentas de las casas y vendedores de droga. 

”El policía estatal maneja una Cheroky Roja, para acudir con los vendedores y recibir el dinero que le entrega 
en forma directa al comandante Pacheco. Le pasamos la información porque ya estamos cansados que sea la 
misma Policía la que protege a delincuentes peligrosos. Pacheco es sólo una parte de la corrupción que vivimos, 
si nos ayuda a que los altos mandos del gobierno se enteren de lo que pasa en nuestra Policía le vamos a 
enviar más información sobre la corrupción que no ha sido arraigada.” 
¿Y El Caballo apá? 
Muchos mails que han llegado a esta columna señalan a un elemento de la uniformada que se ha ganado sus 

asensos a base de las traiciones y de los golpes bajos, los cuales también le han servido para aumentar su 
economía en negocios sucios como la venta de heroína. 
Nuestro personaje tiene como apodo “El Caballo”. Las quejas en su contra indican que se ha valido del fino arte 
de “lamer botas” para llegar a ocupar asensos en la corporación de la estatal, pero que después ya no le son 

reconocidos debido a su ineficacia para trabajar. 
“El Caballo” tiene una pareja identificada como “La Tita”, uno de los personajes más importantes en la venta de 

heroína, que tiene como principal base de operaciones la junta auxiliar Romero Vargas. 
La historia de “La Tita” no cabría en este espacio, es la hermana de otro “narcomenudista” que está preso en el 
Penal de San Miguel, sujeto a proceso por delitos contra la salud, tras ser detenido por personal de la PEP, 
como uno de los principales introductores de este tipo de droga. 
Las quejas que han llegado por medio de denuncias anónimas indican que “La Tita” fue quien le puso una 
trampa a su propio hermano para quedarse con la plaza de las drogas en la Romero Vargas, y por la misma 
razón cayeron otros cuatro “narcomenudistas”, considerados como de “medio pelo”. 

En todas estas detenciones, por lo menos como “dedo” o “informante” intervino el policía “Caballo”. No es 
necesario preguntar qué pidió a cambio de delatar a los “narcomenudistas” que se dijo eran sus “amigos”. Para 
empezar “La Tita” nunca más fue molestada por un solo operativo policíaco, y en estos momentos podría 
considerarse como “la reina” de la Romero Vargas, además de que “El Caballo” ha tenido importantes ascensos 

en diversas bases de operaciones, asensos que ha perdido por una sola razón, no llego por meritos, sino por 
ese “compromiso” que enrique a su pareja. 
Y las cosas que faltan por contar. 

Se filtra la mafia en la Policía Acreditable 
Los 200 elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP) aún no terminan de probarse sus uniformes y ni de 
poner en práctica su aprendizaje, cuando ya se dice que en sus filas han ingresado personal que sólo busca 
operar como “halcones” para el crimen organizado. 
Los policías que forman parte del grupo Acreditable, preparados para combatir todo tipo de delitos, desde los 
locales hasta federales, con amplio conocimiento en el manejo de armas, la negociación y rescate de rehenes y 

anexas, acaban de terminar otro curso más en Tlaxcala. 
Pero nunca falta un pelo en la sopa. 
Desde las mismas filas de la Policía Estatal llegó un comunicado. Quien lo envía pide todo el sigilo posible, 
sobre todo porque se trata de la posible presencia del crimen organizado. 
Y es que dice el reporte que por lo menos una de los elementos en activo tendría algún parentesco político con 

un personaje de la delincuencia organizada, que no tiene mucho que regresó después de haber sido 
secuestrado y llevado a Veracruz, donde fue obligado a ingresar a su organización delictiva. Incluso le 

“prestaron” todo el personal necesario para sus actividades en Puebla. 
Este personaje está identificado como “Bam Bam”, exconvicto del penal de San Miguel, donde purgo condena 
por delitos contra la salud y donde incluso reclutó a internos prestándoles dinero para sus fianzas, para que 
pasaran a ocupar un lugar en su organización. 
Este mismo “Bam Bam” estaría relacionado en diversos robos violentos a comercios y a casas-habitación. La 
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persona que se dice es su “incondicional” por haber ocupado un lugar en su familia, le llaman “Fany”, está dada 
de alta en esta Policía Acreditable y se considera, según la denuncia, un riesgo para sus mismos compañeros, 
razón por la que enviaron el mail donde piden se siga de cerca el trabajo que realiza la mujer policía. De 
entrada, la responsabilizan de lo que pueda ocurrirle a alguno de sus compañeros. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1194 

 

 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Los enemigos de hoy no serán los aliados del futuro 
Por dónde se le busque el resultado es el mismo. Raspados, magullados o en muletas Manuel Bartlett, 
Blanca Alcalá y Javier Lozano llegarán a la Cámara de Senadores victoriosos o derrotados. Y ya ahí, los 

dos primeros, júrelo que se cobrarán todas y cada una de las facturas que tengan pendientes tanto en lo 
emocional como en lo político con este gobierno; y su actitud, se justificará. 
He oído en el caso particular de Blanca que no será lo mismo su arribo a dicho recinto en plan 
ganador que en plan perdedor. Cierto. No es lo mismo que lo mesmo, decía uno de mis profesores.Sin 
embargo no existe ninguna certeza de que no buscará la gubernatura llegado el momento por sentirse 
derrotada si así fuera, cosa que habría que proyectar con cierta mesura tomando en cuenta tres factores de 

alta significancia: la pésima campaña de Lozano, la situación de Josefina y la marca (PAN).  
Si la suerte de Enrique Peña Nieto no le juega una mala pasada será presidente de la república y si eso ocurre 
la iconografía política del país y del estado cambiará sustancialmente.Festinar que su derrota la margina de 
futuras competencias de gobierno suena iluso. ¿Y si para entonces la ven como heroína o víctima? ¿Y si 

llegado el momento lo que el presidente necesita es un verdadero némesis del morenovallismo? 
Los proyectistas no lo saben pero los políticos sí. La política es de circunstancias; no es estática ni 
estacionaria ni rígida y lo que hoy es puede no serlo mañana; la práctica de la política se ajusta a los 

tiempos y necesidades del gobernante en turno y no al revés. Cuente los casos de políticos perdedores 
que compiten por gubernaturas y no le alcanzarán los dedos de la mano para enumerarlos; aquí nomás en 
Tlaxcala hay uno. Por eso creo que comprar la idea de que no es lo mismo llegar al Senado ganando que 
perdiendo es mala compra. 
Sea cual sea el desenlace de la elección venidera el gobierno estatal tendrá en el futuro inmediato 
cuando menos dos enemigos emocionales y declarados, como ningún otro gobernador los ha tenido, en 
la Cámara de Senadores.¿Qué postura asumirán cuando el futuro los alcance? Lo imagino.Lo que no puedo 

imaginar es cómo se pondría el asunto si muchos de los legisladores priistas, panistas o de izquierda 
sentenciados como perdedores llegaran a curules federales por un eventual y caprichoso accidente de la política 
este primero de julio. ¿Usted sí? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/abril/colum-entranas-250412.php 
 

(Opinión/Alejandro Chávez Palma) 
 

La instalación de Audi, los salarios y la falta de infraestructura en Puebla 
Si al estado de Puebla se le quita la zona metropolitana y, a esta la empresa transnacional VW; la economía de 
la entidad no existiría y, esto data desde tiempos de M. Bartlett D. en donde la expropiación de terrenos sirvió 
para que se ampliara como clúster integrado vertical y horizontalmente a mediados de los años noventa. 
Puebla tiene lo que Audi anda buscando (bajos costos salariales) sueldos y salarios a la baja por la carrera 
hacia debajo de la contención salarial, en una zona metropolitana que tiene de los más altos índices de 
inflación, por lo que el gobierno estatal se presta como oficina de trámites a través de la Secotrade para que 

ofrezcan todas las ventajas para que el consorcio instale su planta en la entidad. Comenzó a ofrecer terrenos, 
incentivos tributarios y económicos para convencer a las trasnacional de que Puebla aún es la casa principal de 
Volkswagen en México. 

Los sindicatos como el SITIAVW, de espaldas a la pared, están negociando nuevas concesiones a las empresas, 
de entrada, sujetos a paros parciales y escalonados (los llamados paros técnicos en México) con los 
consecuentes impactos sobre sus salarios y prestaciones. Aún con diferencias nacionales y regionales, las 
reducciones salariales impuestas están en una relación casi directa con las caídas de las cuotas de producción 

que ha llegado a tener la VW. Esto es lo que le hace falta garantizar en la instalación de Audi el establecimiento 
del outsourcing tan anhelado por el candidato J. Lozano Alarcón experto en cierres de empresas y explotación 
salarial. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1194
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/abril/colum-entranas-250412.php
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A pesar de tener una determinada localización y ubicación geográfica, que le permite tener conexión con el 
Puerto de Veracruz como con la capital del país (así estaba “La Célula”); tiene un aeropuerto que tiene 
capacidad para recibir a gran cantidad de aviones; pero no cuenta con un sistema educativo, con Tecnológicos 
necesarios, para capacitar al personal que requiere. La nueva planta de Audi es una estrategia del Consorcio 
Volkswagen para desbancar a Toyota como la fabricante número uno a nivel mundial en la fabricación de 

automóviles y lo están decidiendo no sin contradicciones del mismo consejo directivo de la transnacional. Sin 
embargo el principal mercado de esta planta —EUA— aún tiene una ligera recuperación de su demanda que no 
termina de consolidarse y con la situación europea tardará todavía más. La infraestructura es determinante lo 
que delimita las condiciones de competitividad requeridos: 
Por ejemplo las “megaobras” del Metrobús corren el riego de dar un servicio de mala calidad ya que carece de 

un Plan de sustentabilidad en el desarrollo urbano y metropolitano como falta de infraestructura adecuada para 
brindar seguridad vial y peatonal a lo largo de la zona metropolitana sin accesos seguros y generar certidumbre 

a usuarios en general como en el caso del Periférico “ecológico” con innumerables accidentes a diario. ¿Cuál 
sería la movilidad al respecto y los estudios técnicos para integrar el servicio del transporte ante la sobre oferta 
de micros, combis y buses?...en la eventual ampliación del Clúster.  
Puebla es además es una entidad que presenta índices de inseguridad que reportan otros estados colindantes 
cada vez más. El gobernador Rafael Moreno Valle viene trabajando de tiempo atrás en el tema de la inversión 
en Infraestructura que a pesar de las “Obras” se encuentra rezagada, buscando un espacio para dar a conocer 
las ventajas de Puebla, que en caso de que Audi determine establecerse en el estado va a generar un 

desarrollo económico importante en razón de la crisis de Europa pues, Alemania es quien ha salido mejor 
librada y sólo quiere garantías para su ampliación. Sobre todo ante una profunda crisis de la industria 
emblemática del capitalismo global: Toyota. 
Ha mantenido negociaciones con el consorcio para definir un terreno y los incentivos fiscales y monetarios que 

les ofrecería Puebla, en una clara competencia con la planta de Volkswagen en Chattanooga y los gobiernos 
estatales de Guanajuato y Coahuila, sedes de clúster automotrices importantes. Se recordará que, hace un año 

la planta de motores para camiones prefirió colocarse en Silao Guanajuato a pesar de que estaban dadas las 
condiciones para establecerse en Puebla. 
Luego de que el pasado 28 de abril, Audi dio a conocer que su proyecto de instalar su primera planta en 
América Latina está enfocado en México, donde se empezará la producción en el 2016, con modelos únicos que 
serán comercializados a todo el mundo. En Puebla debemos trabajar muy duro para que llegue a este estado, 
consideró que Puebla tiene todo lo que el consorcio anda buscando, apuntó. 
La posible instalación de Audi en Puebla, generaría inversión de otros empresarios a la entidad, de compañías 

de autopartes y de servicios para trabajadores. Y una cosa importante es que traería cientos de empleos en 
beneficio de los poblanos. 
Cabe señalar, la empresa Volkswagen no fijó una postura al respecto, a través de su Departamento de 
Comunicación indicó que no tienen información adicional, sino sólo que será a finales de 2012 cuando Audi dé a 

conocer en qué estado de la República se instalará. 
La Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico tampoco fijó una postura al respecto del 
anuncio, del que ha trascendido que Audi invertiría alrededor de 2 mil millones de dólares. Personal de la 

dependencia comentó a este medio que el titular Pablo Rodríguez Regordosa —más preocupado por los cargos 
políticos— no ha tenido acercamientos con gente del consorcio automotriz, por lo que desconoce si Puebla esté 
contemplado como una opción para ese proyecto. 
A lo que vendría Audi es a implantar la fábrica flexible, cuestión que significa un nuevo sistema de organización 
de proveedores, integrados en mecanismos de cooperación (de ingeniería, diseño, coordinación de la 
producción en toda la cadena), producción Just in Time/Kanban, que evita almacenamientos costosos, 

desperdicios y retrabajosen las líneas de producción, prioridad de la calidad por la velocidad de la cadena, y 
finalmente, una redefinición de las economías de escala fordistas por las nuevas economías de ámbito para 
ajustar sin miramientos la producción al estado de la demanda La aparición del trabajo flexible, que significa un 
cambio radical en el conjunto de las relaciones laborales para sostener sus costos, situación que llevara más 
tiempo que lo que dure el actual sexenio. 

Es decir, Audi seleccionó a México para fabricar en exclusiva la camioneta de lujo Q5. Y además se le daba 
cuenta que Guanajuato y Coahuila encabezarían las preferencias. Otras plazas que se sondean son Durango y 

San Luis Potosí. ¿Por qué puntean las entidades de gobiernan Juan Manuel Oliva y Rubén Moreira? Por el simple 
hecho de que en esos estados se encuentran los clúster automotrices más sólidos del país. Poseen la 
infraestructura, ventajas competitivas y mano de obra que requiere la armadora. 
En Coahuila tienen operaciones General Motors, Chrysler, Daimler y más recientemente Fiat. En Guanajuato 
nuevamente General Motors, Volkswagen, Ford y con semanas de diferencia anunciaron su establecimiento 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 25 de Abril de 2012 

 
 

 24 

Mazda y Honda. El gobierno poblano ya se frotaba las manos de gusto pero, lo cierto es que la compañía 
presidida por Rupert Stadler no especificó ni ubicación ni monto de inversión todavía. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionalejandrochavez/2012/abril/colum-
opinionalejandochavez-250412.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Descubren el hilo negro 
Desde que el neoliberalismo fue impuesto en nuestro país como sistema económico para convertir a 
México en un país primermundista, hace poco menos de treinta años, las cosas han ido de mal en 

peor.  
Ahora descubren que las grandes cadenas de tiendas de autoservicio, casi todas gringas, han sido 
causa de la muerte o por lo menos la agonía del pequeño comercio, del que vivían cientos o miles de familias 

en las grandes ciudades o en las medianas y pequeñas. 
Esas grandes tiendas, como las cadenas de farmacias, como las tiendas de conveniencia (oxxo) que fueron 
promovidas por los gobiernos tecnocráticos como signos de modernidad, en realidad empobrecieron a cientos 
de miles de mexicanos, en lo económico y en sus relaciones humanas. 
No es lo mismo comprar en un estanquillo, en una tiendita de la esquina, en un changarro, la inmensa mayoría 
atendidos por sus propietarios, que conocían a sus vecinos, les fiaban, los apapachaban, que recorrer con un 
carrito los grandes establecimientos de los super, para llenarlos de cosas que muchas veces no se necesitan, y 

pagar en una caja atendido por una empleada eficiente, atenta, pero no amistosa con los clientes. 
Las cadenas de farmacias provocaron aquí en Puebla, poco tiempo después de haberse establecido, el cierre de 
más de 200 farmacias de propietarios locales, algunas de ellas, empresas familiares con más de medio siglo de 

existencia. 
Y los grandes supermercados y las llamadas tiendas de conveniencia han sido causa del cierre de miles de 
pequeños comercios, o de llevarlos al terreno de la supervivencia, dejando a miles de personas, muchas de 

ellas mayores de edad, poco menos que en la ruina. 
Pero es la modernidad, es lo que está vigente en los Estados Unidos y en los países del primer mundo, y los 
tecnócratas educados en las mejores universidades gringas, pretendían llevarnos a ese primer mundo, en el 
que habían estudiado y que les había fascinado. 
Pero como decía nuestro recordado amigo Angel Aceves Saucedo, la realidad es muy terca. Y la realidad lo 
descompuso todo. No llegamos al ansiado primer mundo y ahora estamos en el cuarto, después de haber 
formado parte del tercero. 

Somos víctimas del capitalismo salvaje y salvaje en serio. Lo que puso en evidencia uno de los más 
prestigiados diarios de los Estados Unidos ha sido el alto grado de corrupción que existe, tanto en las esferas 
oficiales mexicanas como en el sector empresarial estadounidense. Hablan de los pagos millonarios que la 
empresa propietaria de las tiendas Walmart gastó en sobornos para que se les permitiera abrir sus negocios en 

zonas especiales, cambiando las normas que señalaban claramente el uso del suelo y que eran violadas 
mediante convenios fuera de la ley, celebrados entre los empresarios y las autoridades. 
Aquí en Puebla está el caso de la tienda que se pretende abrir, desde hace algún tiempo, en el conjunto 

habitacional La Margarita, en terrenos que estaban o están destinados a áreas verdes para los colonos y que de 
repente aparecen como propiedad de la empresa gringa. 
No están descubriendo el hilo negro quienes afirman que los supermercados al estilo Walmart acaban con el 
pequeño comercio. 
Hace 20 años, en la ciudad de Chilpancingo, pretendía establecerse la Comercial Mexicana y todos los 
comerciantes, pequeños y medianos de la capital del estado de Guerrero, además de los locatarios de los 

mercados, cerraron sus puertas en señal de protesta. Su planteamiento era precisamente que una tienda de 
ese tipo, en una ciudad mediana como es la capital guerrerense, acabaría con los pequeños y medianos 
comerciantes que tradicionalmente atendían las necesidades de la población. 
Veinte años después, Chilpancingo es una ciudad moderna, en la que hay supermercados, tiendas de 

conveniencia y farmacias de descuento pertenecientes a cadenas nacionales. Los pequeños comerciantes se 
han hecho chiquitos, con los consiguientes problemas para las familias que dependían de sus pequeños o 
medianos establecimientos. 

Pero dirán los tecnócratas que esas tiendas y esas cadenas de farmacias dan empleo a mucha gente; lo que no 
dicen es que son empleos de salario mínimo o un poco más, y de cientos de personas, niños y ancianos que 
empacan las mercancías y que viven de las propinas que los clientes buenamente les quieran dar. 
Pero bueno, mientras estemos dentro del mundo neoliberal y el sistema económico no cambie, deberemos 
adaptarnos a todo lo que ese sistema ha significado para México, para Latinoamérica y para otros países del 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionalejandrochavez/2012/abril/colum-opinionalejandochavez-250412.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionalejandrochavez/2012/abril/colum-opinionalejandochavez-250412.php
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mundo: pobreza, injusta distribución de la riqueza, corrupción, mayor delincuencia, carestía, escasez de 
alimentos, etc. ¿Será consecuencia de todo lo anterior el hecho de que, en los últimos 25 años, el problema de 
las adicciones en México se ha duplicado? ¿Hay que esperar que el Washington Post lo diga, para ver si 
nuestras autoridades se ponen las pilas? Por lo pronto, el asunto de los sobornos de Walmart está siendo 
investigando en los Estados Unidos. En México no, porque no ha habido denuncia. ¡Bravo¡ 

Notas breves: Lamentamos de veras no haber podido estar ayer en el estreno del documental 5 de Mayo: 
un día de gloria, al que nos invitó nuestro amigo Marcelo García Almaguer. Nos dicen que la asistencia fue 
bastante buena y los comentarios que ese documental provocó en los asistentes fueron de aprobación total. Es 
un homenaje, en este 150 aniversario, a quienes participaron en la batalla de los fuertes de Loreto y 
Guadalupe, en la que el Ejército mexicano derrotó al entonces poderoso Ejército francés. El documental, 

realizado por Discovery Channel en coproducción con Puebla TV y dirigido García Almaguer, será trasmitido por 
la señal local el próximo 1 de mayo y, a nivel nacional, el domingo próximo, 29 de abril a las 10 de la noche, 

por Discovery. Nos dicen que vale la pena verlo……Todos los partidos deben estar preocupados: sus 
candidatos no levantan. Muchos, es el caso de los del PAN y de los partidos de izquierda, ni siquiera son 
conocidos. Otros son conocidos como priistas pero andan en otro lado. Nunca como ahora las campañas 
políticas se ven muy desangeladas……Todo parece indicar que el Popo está como España y Grecia, en 
recesión. Pero la alerta sigue en naranja fase 3 y los organismos encargados de los asuntos de protección 
civil, seguridad, etc., dependientes de la Secretaría General de Gobierno, no han bajado la guardia……El 
estado de Durango, que está sufriendo una de las peores sequías de su historia, está pidiendo auxilio al país 

entero. Chiapas, muy alejado de Durango, ya hizo el envío de toneladas de agua y de víveres. Es posible que 
Puebla haga lo propio, pasando el 5 de mayo, una fecha especial para los poblanos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/abril/colum-pulso-250412.php  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*¿Libertad de expresión?  
*Apoyo incondicional  
Periodistas perseguidos. La decisión del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para acabar con la libertad 
de expresión en Puebla, fue tomada desde el primer momento en que asumió el poder. La fobia al periodismo 

ha sido causa de discusión de su gabinete. En la celebración de su triunfo electoral en conocido hotel del 
bulevar Hermanos Serdán, al único que recibió fue a Armando Prida, dueño de Síntesis pero que no es 
periodista y menos conoce el mejor oficio del mundo como es el de reportero.  
Así Moreno Valle Rosas, para exterminar la libre expresión utiliza el arma de la denuncia contra periodistas que 
no están a su servicio. Las demandas están a cargo del corrupto notario público, Carlos Meza Viveros, que ya 

prepara otro ataque frontal contra algunos comunicadores.  
Directo de la secretaría de gobernación informan a La Entrega "milagrosamente usted no está en la lista de 

periodistas a los que ya se les inició demanda. A pesar de ser el más crítico al gobierno de Rafael Moreno 
Valle". Los nombres de los comunicadores que deberán enfrentar un juicio que estará a cargo de Carlos Meza 
Viveros, son los que han sacado provecho de su condición para vivir como funcionarios públicos, han amasado 
considerables fortunas producto de negocios en sexenios y trienios anteriores.  
Encabeza la lista Enrique Núñez, director de Intolerancia Diario, debido a la línea editorial contra el gobierno 
morenovallista, es uno de los medios impresos a los que les cortaron el subsidio. El apoyo pleno a Javier López 

Zavala, representó que Moreno Valle Rosas lo pusiera en su mira telescópica y la consigna es desaparecerlo. 
Por lo pronto volverá a enfrentar otra denuncia de parte del gobierno del estado.  
Enrique Núñez vivió dos sexenios de vacas gordas, ahora es uno de los periodistas incómodos para el gobierno 
de morenovallista. Ya perdió 2 juicios ante Meza Viveros y va por el tercero. Las sentencias en contra obligan al 
director de Intolerancia a publicarlas y responder al embargo de un terreno que le hicieron, por una de las 

demandas en las que estuvo involucrado el "comunicador" del sexenio Armando Prida de Síntesis.  
También se prepara la denuncia contra Ricardo Morales, columnista de Intolerancia, otro elemento beneficiado 

por el marinismo, que a lo largo del sexenio pasado presumió ser el vocero oficial y periodista consentido de 
Javier López Zavala, frustrado aspirante al gobierno poblano y actual candidato a diputado federal.  
Ricardo Morales formó una mafiosa asociación con otros elementos de su mismo corte Fabián Gómez, director 
de un medio por internet, que se enriqueció a costa de la Procuraduría General de Justicia y SCT, 
principalmente a tal grado de construir un edificio en la exclusiva zona de la Calera. Su otro socio Ismael 
Bermejo, pegado como estampa a la sombra de Mario Montero Serrano, también como fracasado candidato a la 
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presidencia municipal, ha sabido cómo llevar agua a su molino.  
El columnista de Intolerancia y sus 2 alegres compadres obtuvieron prebendas del gobierno marinista. Ahora 
Ricardo Morales deberá enfrentar un juicio ante la administración de Moreno Valle Rosas.  
Otro periodista que está en capilla es Alejandro Manjarrez, comunicador de la vieja guardia que no requiere 
mayor investigación para saber de qué está hecho. Desde sus mejores tiempos cuando fue corresponsal de 

Excélsior, ha vivido del presupuesto gubernamental.  
Y por último la lista la completa nuestro amigo Alejandro Mondragón, a quien tenemos en alta estima desde la 
convivencia en la redacción de Cambio y Telecable (ahora Megacable). Sin meter las manos al fuego por él, le 
deseamos la mejor de las suertes ante el convenenciero Carlos Meza Viveros a quien siempre le abrió los 
micrófonos de su noticiero radiofónico Al Portador, para expresar sus ideas y ahora lo demandará.  

Reporte del Informante  
El desmedido cobijo de Víctor Manuel Arceo, subsecretario de ingresos de la Secretaría de Finanzas, es de tal 

magnitud a Elías Córdova, director de verificación al comercio exterior, que le permite hacer y desahacer no 
sólo en su departamento sino en otras direcciones. Todo gracias a que le comparte los botines que obtiene en 
los decomisos ilegales que realiza en todo el estado de Puebla. Como muestra, a Paola Villegas, una de sus 
conquistas, después de las publicaciones de La Entrega, la quitó de su dirección para reubicarla en la oficina 
recaudadora de Milenium, en un puesto que pasa desapercibido pero con el mismo sueldazo. Hay más de este 
pillo que informaremos en próxima columna.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Ardelio Vargas se burla de los diputados  

*Debate al Senado, un show sin público  
Los diputados que integran la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en el Congreso local, hicieron 

llegar hace unos días la petición al secretario de Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas Fosado, de que 
rinda un informe a la misma sobre las condiciones en que están funcionando los penales de la entidad.  
¿Sabe usted, amable lector, cuando lo recibirán los legisladores?  
Si bien les va, en unos meses.  
Lo que menos le importa al funcionario, son los diputados.  
Sabe perfectamente que están bien controlados por su jefe, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  
Con solo tronarles los dedos, hacen lo que les pide.  

Vargas Fosado nunca va a decir la verdad de lo que sucede en el interior de los penales.  
De todo lo que se ha denunciado en diferentes columnas, notas, comentarios en noticieros radiofónicos, las 
quejas de los familiares y de los mismos internos que son víctimas de los más poderosos allá adentro.  
Cuándo va a confesar el trato que están recibiendo las reclusas y las pésimas condiciones en que se encuentran 

las que están a punto de alumbramiento.  
Al Congreso han llegado ex reclusas a narrar el infierno que vivieron, sobre todo aquellas que tuvieron la 
desgracia de aliviarse de parto.  

Y lo que parece increíble, pero que resulta cierto, es que diputados y diputadas de diferentes comisiones como 
de género y derechos humanos que según han hecho visitas a los reclusorios, se hacen de la vista gorda.  
A los y las que ha preguntado el reportero cuáles son las condiciones en los penales, la respuesta siempre es la 
misma: está trabajando el gobierno para mejorarlos.  
Son cómplices de todo lo que pasa allá adentro.  
Ahora le piden un informe a Ardelio.  

¿Por qué no exigirle que comparezca ante los diputados, ya que se trata del Poder Legislativo al que tiene que 
responder?  
Claro que no, porque primero tienen que consultar a Moreno Valle Rosas.  
Es cuando el ánimo se les baja, al conocer la respuesta de que no hay autorización.  
Que dejen las cosas como están.  

Al fin y al cabo, diputados y diputadas seguirán recibiendo su millón de pesos al año para su gestión legislativa 
sin comprobantes.  

LAS GRANDES IDEAS  
Ahora, candidatos y candidatas de los diferentes partidos políticos al Senado de la República por Puebla, 
aceptan participar en el debate propuesto por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), organizado por el 
Instituto Federal Electoral (IFE).  
Por el PAN, Javier Lozano Alarcón, quien trae en la mira a Blanca Alcalá Ruiz por lo que considera debe aclarar 
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sus cuentas públicas y observaciones de fiscalización.  
Del PRI, Blanca Alcalá Ruiz, quien pide seriedad, respeto y propuestas, dejando en claro no caer en responder a 
descalificaciones.  
Manuel Bartlett Díaz, del PT, quien considera que Lozano Alarcón siempre está en la ciudad de México, por lo 
que no conoce los problemas de Puebla.  

Víctor Hugo Islas Hernández del Partido Nueva Alianza (Panal), con el encargo de quien manda en Puebla, de 
hacerle la vida de cuadritos a Alcalá Ruiz.  
Ése es parte del escenario que ofrecen los candidatos al Senado de la República.  
Preguntará el lector: ¿Y las propuestas?  
El debate lo quieren para destrozarse.  

Ahora, de todo esto, que es lo que realmente gana el electorado.  
Para empezar, no va a estar en el debate.  

Y para seguir, no le interesa ver pleitos.  
En todo caso, a quienes más interesa (valga la redundancia) es a los morbosos.  
Los que están ávidos de ver todo lo que se dicen.  
Al final de cuentas, nada bueno.  
¿Así quieren llegar a representarnos en el Senado de la República?  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Después de los madrazos, la aclaración del madreado  
El madreado aclara: 

 
Respuesta al madreado: 

No me esperaba otra respuesta de usted que ha hecho de la mitomanía un modus operandi. 
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La información divulgada, por cierto, no fue desmentida por los otros personajes mencionados. 
Sostengo lo publicado y le recomiendo para los golpes: pomada de la campana. 
Un abrazo afectuoso. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8272&Itemid=70 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Crónicas de una campaña anunciada  
A sesenta días de que terminen las campañas electorales (porque la última semana ya no se puede hacer 
proselitismo, y además quitemos los días muertos de mayo, que son varios), las tendencias siguen 

prácticamente igual. Bueno, con una modificación: Andrés Manuel López Obrador ya disputa el segundo lugar 
en las preferencias, aunque aún muy lejos del puntero Peña Nieto. 
Veamos. 

JOSEFINA NO LEVANTA 
El famoso “golpe de timón” en la campaña de Josefina Vázquez Mota –lo dijimos aquí mismo desde que ocurrió- 
lo único que aportó de diferente fue la implementación de los spots de ataques contra Enrique Peña Nieto, bajo 
la tutela del español –hoy mexicano- Antonio Sola. Aunque ellos la llaman campaña “de contraste”… 
Y ya. Nada más. Porque la imagen poco entusiasta de Vázquez Mota no logra aparecer. Y en lugar de dar 
propuestas audaces o realmente diferentes (como reza el confuso slogan de su campaña), la mejor ocurrencia 
ha sido hablar de los compromisos “no cumplidos” de Peña Nieto. Y lo siguen haciendo famoso por todo el país 

y en cadena nacional. 
Como expresaba hace un par de días el siempre inteligente Luis González de Alba en Milenio: Qué importa si 
los panistas gritan que Peña Nieto no cumplió tres, cuatro, cinco o diez compromisos de 600. Luego entonces sí 

cumplió 590. Una eficiencia extraordinaria de bateo, ¿no? No, por ahí se han equivocado. Otro error de la ya 
muy mala campaña josefinista. 
Y lo anterior no lo digo yo, sino todas las mediciones demoscópicas de todas las empresas serias (GEA-ISA, 

Mitofsky, Parametría, Buendía y Laredo, BCG de Ulises Beltrán y hasta Covarrubias y Asoc.): Después de dos 
semanas de ataques a Peña Nieto, éste no solo no cayó en las preferencias, sino que se consolidó en el primer 
lugar… y la que cayó varios puntos fue Josefina Vázquez Mota. 
En serio, si los estrategas de Vázquez Mota no idean algo verdaderamente extraordinario, están mucho más 
cerca de perder por más puntos de desventaja, que en remontar para alcanzar a Peña Nieto. Y mientras, no 
pocos panistas siguen esperanzados en el famoso y absurdo “as bajo la manga” que jamás aparece en las 
campañas. Y al paso que van, aún apareciendo… quizás ya no alcance para bajar a Peña Nieto. 

PEJE REMONTA UNOS PUNTITOS… PERO YA CANTA FRAUDE 
Ahora bien, el que sí ha subido algunos puntos desde que comenzó la campaña es Andrés Manuel López 
Obrador. Y no tanto por su campaña del amor y del perdón, que estaba bastante cansadita, sino justamente 
porque en los últimos días volvió al ataque y a denunciar las perversidades del PRI, de Peña Nieto, de las 

televisoras, de Elba Esther y más. 
Entonces, paradójicamente, quizás la campaña negra contra Peña Nieto que implementaron las panistas, a 
quien ha beneficiado un poco es al candidato de las izquierdas, porque él sí ha subido en las encuestas. 

Y sobre esto último, es bastante peculiar la actitud del tabasqueño: Cuando ganó la candidatura a Ebrard fue 
justamente por lo que decían las encuestas –una de Covarrubias y otra de NODO de Luis Woldenberg, ambos 
prestigiados miembros de la AMAI-. Y entonces no dijo que las encuestas fueran amañadas, cuchareadas o 
manipuladas por las televisoras. Pero ahora que todas las empresas serias (varios miembros de la misma 
AMAI) nacionales o locales (BEAP entre ellas) coinciden absolutamente en que va en tercer lugar, acercándose 
a Vázquez Mota… ¡las rechaza y descalifica! 

Bueno, estamos nuevamente frente al verdadero Andrés Manuel López Obrador: Todos están en su contra, 
todos han urdido un gran complot para dañarlo (me pregunto cómo se podrían poner de acuerdo todas las 
empresas encuestadoras para que fuera en tercer lugar, cuando varias de ellas son completamente 
antagónicas) y canta fraude desde ahora. Solo que esta vez una enorme mayoría de ciudadanos ya no le cree 

ni le hace caso. Solo sus partidarios más fervientes, que los hay… y que les molesta mucho saber que sigue en 
tercer lugar. 
Por cierto, los lopezobradoristas aborrecen todas las encuestas publicadas y se dan a la tarea de crear una 

realidad paralela con supuestas “encuestas” en redes sociales o páginas web. Pero aunque les moleste, les 
comento: Esas no son encuestas… solo son sondeos sin validez muestral. Quienes las responden acuden a ellas 
por interés, no por haber sido seleccionados por un ejercicio aleatorio de muestreo. Vaya, es lógico que en un 
sondeo convocado por alguna página o medio con cierta tendencia política, contesten todos los interesados en 
mostrar su preferencia a un candidato, en este caso a López Obrador. 
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Lo siento, pero esas no son encuestas reales. Aunque las respondan cincuenta o sesenta mil personas. 
Entiéndanlo: No es una muestra, aunque sean cien mil. 
DEBATES Y LA MALVADA ELBA ESTHER 
Finalmente, dos comentarios. 
El primero sobre los debates. 

Panistas y sobre todo lopezobradoristas critican rabiosamente que Enrique Peña Nieto no haya aceptado ir a un 
debate organizado por Carmen Aristegui y no lo bajan de cobarde, ignorante, perverso y mil calificativos más. 
Pero yo les recuerdo que hace seis años, quien iba arriba (sin lugar a dudas) al principio en las encuestas era 
López Obrador y tampoco quería saber nada de debates; vaya, dejó de ir al primero que oficialmente organizó 
el IFE. ¿Por qué? 

Pues porque el que va arriba en las preferencias no tiene por qué arriesgar su ventaja en encuentros que no 
son los que obliga la ley. Todos los candidatos harían lo mismo si llevaran la ventaja que lleva Peña Nieto. 

Y claro, hoy el Peje pelea y exige mil debates… porque va en tercer lugar. Cómo cambian las cosas ¿verdad? 
Pero además, todo México sabe que Aristegui simpatiza con los movimientos de izquierda y por ende con López 
Obrador. ¿A qué tendría que ir Peña a arriesgarse en un supuesto debate medio cargado hacia un lado? 
No. Peña y sus -hasta hoy- buenos asesores decidieron no ir a ese encuentro por así convenir a su estrategia. 
Igualito que López Obrador decidió no ir al debate del IFE hace seis años. Ya veremos si fue una buena o mala 
decisión en las encuestas de la próxima semana. 
Pero que los pejistas y panistas no se rasguen las vestiduras: Si AMLO o Josefina tuvieran la ventaja que hoy 

trae Peña, me encantaría verlos aceptar sin chistar todos los debates. 
Y ahora sí finalmente. Sobre Elba Esther Gordillo y el SNTE. 
Escucho y leo a muchos panistas despotricar contra la malvada lideresa del SNTE por no aceptar que haya 
examen universal a los maestros. Que cómo es posible que desafíe al Estado. Que es una desgraciada. Que es 

una lacra. Que hace daño a México. Y Josefina Vázquez Mota atacándola en sus spots (con lo de que se venden 
o heredan plazas magisteriales). 

Y por supuesto, todo es cierto… y más. 
El detalle es que hace dos años, en Puebla el PAN fue en alianza con el Panal y el SNTE. Y entonces yo no 
escuchaba que Elba Esther fuera la maldita bruja que hoy es. Al contrario, los panistas se quedaban calladitos 
cuando muchos les recordábamos el negro currículum de la profesora. 
¿Por qué ahora es mala y perversa y hace dos años en Puebla los panistas se volteaban y silbaban? ¿Por qué 
antes era buena y ahora es mala de nuevo? 
Payasos. Doble moral, le llaman por ahí. 

Y en mi tierra le dicen más feo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8284&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Amy Camacho también Estará en la Puja por la Alcaldía Poblana  
Amy Camacho y Pablo Rodríguez Regordosa son dos nombres que no pueden olvidarse en el contexto de la 

sucesión que viene. 
(En realidad la sucesión es muchas sucesiones: la Presidencia Municipal de Puebla, el Congreso, la gubernatura 
de veinte meses y la gubernatura de seis años). 
Amy fue la candidata natural propuesta por el PAN en el proceso electoral de 2010. 
Y cuando estuvo a punto de decirle “sí” al Palacio de Charlie Hall, algo en ella dijo “no”. 
“No, gracias”, para ser más explícitos. 

Antes había hecho lo mismo ante Melquíades Morales y Manuel Bartlett. 
Y es que, inevitablemente, ha sido vista como un personaje con alto nivel de conocimiento y de aceptación. 

Su buena fama como empresaria es altamente rentable, y eso gana votos. 
Muchos votos. 
Una más: es de las secretarias de despacho con mayor y mejor trabajo. 
En otras palabras es una de las revelaciones del gabinete. 
En ese sentido, y ante los escenarios que vienen, hay que verla como alguien que estará en primera línea. 

Claro: si acepta. 
No lo dude el lector. 
Otro personaje que cuenta con amplias posibilidades de contender por la Presidencia Municipal es Pablo 
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Rodríguez Regordosa. 
Los panistas lo ven bien. 
No se diga el gobernador. 
Pablo ya demostró de qué esta hecho cuando contendió contra Enrique Doger en 2004 y sacó una votación 
histórica teniendo todo en su contra. 

Una posibilidad más no sería descabellada en 2013. 
No obstante, Fernando Manzanilla sigue llevando mano en lo que viene. 
Y Jorge Aguilar Chedraui. 
Y Tony Gali. 
De entrada: el secretario general de Gobierno debe meterse en la mente de los más de tres mil panistas que 

votarán en el proceso interno. 
Y más: debe negociar con los grupos de poder al interior del PAN. 

Léase: las varias corrientes de El Yunque: la moderada, la radical y la pragmática. 
Y más: debe trabajar profundamente a lo largo de este año en el tema del conocimiento. 
Es decir: meterse en los ojos y en los oídos de los electores. 
Y más: debe pasar de simpatizante a adherente del PAN a la brevedad posible. 
Sólo así podrá ganar primero hacia adentro y luego hacia afuera. 
Parece sencillo. 
No lo es. 

Implica talento, disciplina, capacidad de concertación y entrega absoluta. 
Y es que del otro lado de la cerca se topará con el candidato del PRI. 
A saber: Enrique Agüera o Enrique Doger. 
El primero tiene todo para buscar la candidatura. 

El segundo va en esa línea. 
Y es que el fenómeno Peña Nieto está arrastrando a todos sus candidatos para bien. 

(El fenómeno Vázquez Mota hace lo mismo... para mal). 
En ese sentido, no descarte el lector un eventual triunfo de Doger en el Distrito 6. 
Eso lo convertirá, junto con el rector Agüera, en el enemigo a vencer. 
Quien también está arriba del PAN en las encuestas es Blanca Alcalá, pero ella esperará en el Senado la elección 
por la gubernatura. 
Prisa no le corre. 
Y hoy por hoy está blindada. 

En otras palabras: los ataques le hacen lo que el viento a Josefa Ortiz de Domínguez. 
Las sucesiones, sí, faltaba más, ya empezaron. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3925 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
2012Concurrencia electoral, tragedia panista  

El Partido Acción Nacional, uno de los impulsores de la llamada concurrencia electoral —que no es 
otra cosa que empatar las elecciones federales con las locales—, debe estar arrepentido de esta iniciativa, 
a juzgar por lo que le espera en la mayoría de los 15 estados donde los ciudadanos votarán por 
autoridades federales y estatales el domingo 1 de julio. 
De estas quince entidades, en siete se elegirá gobernador o jefe de gobierno además de diputados 
locales y presidentes municipales (Chiapas, Distrito Federal, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Tabasco y 
Yucatán); y en ocho únicamente legisladores al Congreso del estado y ayuntamientos (Campeche, 

Coahuila, Colima, Estado de México, Querétaro, Nuevo León, San Luis Potosí y Sonora). 

Si el PAN de por sí iba a tener problemas para mantener en su poder las gubernaturas de 
Guanajuato, Jalisco y Morelos, con la concurrencia electoral sus dificultades se han multiplicado, sobre 
todo en los dos últimos, donde sus candidatos son superados por los abanderados del PRI por 10 o 15 
puntos, según diversas encuestas. 
La única entidad en la que el PAN podría conservar la titularidad del Poder Ejecutivo —y con mucho 
esfuerzo— es Guanajuato, donde la contienda entre el panista Miguel Márquez Márquez —el delfín del 

gobernador Juan Manuel Oliva Ramírez— y el priísta Juan Ignacio Torres Landa García se mantiene muy 
pareja. 
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Por lo que hace al resto, como el Distrito Federal, Chiapas, Tabasco y Yucatán, las posibilidades de que el 
PAN logre recuperarse y obtener una victoria son francamente nulas, ya sea porque sus candidatos se 
encuentran en el tercer sitio, después de los nominados por el PRI y la coalición de partidos de izquierda, o 
porque entre ellos y el delantero hay más de 15 puntos de diferencia. 
En este contexto no se ve cómo Josefina Vázquez Mota pueda ganar la presidencia de la República si, 

a duras penas, sólo uno de los siete candidatos del PAN a gobernador o jefe de gobierno estaría en 
condiciones de salir victorioso en los comicios locales que, de manera paralela con las elecciones 
presidenciales, se efectuarán el 1 de julio. 
La concurrencia electoral es un factor que hoy juega a favor del PRI y de sus candidatos a cargos de 
elección popular, tanto a nivel federal como estatal, debido al posicionamiento de su principal figura en 

estas elecciones: el ex gobernador del Estado de México. 
Si Enrique Peña Nieto no tuviera el posicionamiento que tiene ni la cómoda ventaja de hasta 20 puntos 

que saca a sus contendientes del PAN y la coalición de partidos de izquierda, seguramente la situación de 
los candidatos a diputados federales y senadores PRI sería diferente, lo mismo que la de sus 
candidatos a gobernador, presidentes municipales y diputados locales en estas 15 entidades con concurrencia 
electoral. 
De ahí mi afirmación inicial: los panistas deben estar, hoy, dándose de topes por haber propuesto 
empatar en una misma fecha las elecciones federales con las locales de cada entidad. 
¿O me equivoco? 

*** 
Simón dice: 
“Nadie debe cometer la misma tontería dos veces, la elección es suficientemente amplía.” 
Jean Paul Sartre (1905-1980) Filósofo y escritor francés. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Ex colaborador de Zavala exhibe armas prohibidas  

 
Se llama José Javier Ibáñez Ortiz y fue jefe del Departamento de Criminología del Cereso de Puebla y era uno 
de los hombres más cercanos a  Filiberto López Zavala. 

 Este ex funcionario exhibe orgulloso todo el poder que tenían en el sexenio de Mario Marín Torres y sin 
problema presume su arma escuadra 9 mm en diversas fotografías.  
Y es que este ex funcionario vivió de cerca todo el poder económico de los ex funcionarios originarios de 

Chiapas que vinieron a Puebla para enriquecerse y ahora tienen ranchos y hacen carreras de caballos en el 
estado del sureste.  
Lo que nunca imaginó, quizá, este amigo personal de Filiberto López Zavala es que las fotografías que se tomó 
algún día (como ocurre hoy) saldrían a la luz pública. 

 No estaría mal que José Javier Ibáñez Ortiz revise la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos y para ser 
más precisos el artículo 9 que a la letra dice: 
 “Artículo 9o.- Pueden poseerse o portarse, en los términos y con las limitaciones establecidas por esta Ley, 
armas de las características siguientes:  

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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I.-  Pistolas de funcionamiento semi-automático de calibre no superior al .380 (9mm.), quedando exceptuadas 
las pistolas calibres .38 Super y .38 Comando, y también en calibres 9 mm. las Mausser, Luger, Parabellum y 
Comando, así como los modelos similares del mismo calibre de las exceptuadas, de otras marcas. 
II.-  Revólveres en calibres no superiores al .38 Especial, quedando exceptuado el calibre .357 Magnum”. 
Fuentes que conocen del caso anticiparon que este ejemplo otra vez revivirá el tema de la demanda que este 

reportero publicó el pasado 25 de enero.  
Aquí parte de lo escrito:  
“La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) investiga a los hermanos Javier y Filiberto López Zavala 
por una denuncia penal en su contra por el delito de amenazas en la que se les acusa de planear atentar contra 
la vida del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero. 

Así de grave y real es el tema. 
Este reportero tuvo acceso a una copia de la Averiguación Previa 4433 / 2011 / SUR presentada el 13 de 

octubre de 2011 por parte de Samadeni Montero Medina ex pareja sentimental de Filiberto López Zavala”. 
Mañana le cuento más detalles.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24685:ex-colaborador-de-zavala-
exhibe-armas-prohibidas&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Fuga de información en Puebla  

El anhelo o búsqueda del reconocimiento ha propiciado que el rumor institucionalizado sea el dolor de cabeza 
de los gobernantes poblanos. Es una digamos que cultura política difícil de asimilar por quienes no cuentan con 

la poblanidad y, en consecuencia, ignoran las costumbres que presentan a Puebla como una de las entidades 
cuyos ciudadanos son los más difíciles de entender y convencer.  
Es común escuchar el “aquí entrenos” en aquellos que necesitan demostrar su cercanía con quienes manejan el 
poder político e inclusive el pastoral. Su ego o urgencia de admiración los obliga a cometer las indiscreciones 
que los muestran cercanos al gobernante o a su equipo de primer nivel, actos en los que los periodistas nos 

solazamos, hechos que antes de publicarse suelen ser replicados y confirmados por los amigos del infidente. No 
existe ningún contrato de confidencialidad que pueda evitar ese tipo de fuga de información. Menos aun cuando 
el subordinado es víctima de reducción de salario u objeto de regaños y gritos que atentan contra su dignidad o 
estabilidad emocional.  
Gracias pues a esa “cultura” conocemos lo que pretende ocultar el gobierno, ya sea porque sus actos alteran la 
ortodoxia jurídica, o bien porque detrás de algunas acciones hay un hecho personal que bordea o se sale del 

marco de la ley. Incluso nos hemos enterado hasta de los conflictos entre los servidores públicos cercanos a 
nuestro atildado gobernador: pleitos, mentadas de madre, cachetadas, celos profesionales, reclamos airados, 

empujones y arañazos, reacciones todas que trastocan la seriedad obligada para los integrantes de la 
administración delegada por el poder público, algunas de ellas muy ad hoc con el estilo de la carpa arrabalera. 
Y lo peor: ha trascendido la existencia de negocios que tanto aquí como en China son producto de la 
corrupción. Claro que no puede faltar el ánimo lisonjero que insufla al otro yo de quien conduce el destino del 
pueblo, además de coordinar las acciones del gran sarao que ya empezó a festejar el 150 aniversario de la 

batalla del 5 de Mayo, incluida la participación de don Gregorio.  
Aumentándole a la costumbre enunciada el estilo del mandatario (en las antípodas de sus antecesores, de 
todos, los buenos y malos), entenderemos la razón del por qué a estas alturas (quince meses de mandato) la 
burocracia estatal tiene más aristas que las anteriores en el último año de su gobierno. Y por si esto fuera 
poco, observamos cómo las redes sociales han convertido en seres de carne y hueso a quienes antes de 
entronizarse eran algo parecido a un icono político, hoy, a propósito de la Semana Santa, en calidad de judas 
carnavalescos.  

Esta en chino 
“Las palabras elegantes no son sinceras; las palabras sinceras no son elegantes”, dijo Lao-Tse. Esta frase traza 

el modo de ser de algunos poblanos que usan las expresiones barrocas para ocultar sus verdaderas 
intenciones, los mismos que mientras doran la píldora al titular del poder Ejecutivo, hacen bajo de cuerda su 
labor “informativa”. Pero también pergeña el efecto de la crítica que se basa en la obligada sinceridad que tanto 
incomoda al grupo morenovallista, acción que marca el derrotero de los periodistas (me incluyo).  

Esa sinceridad vertida por algunos colegas, ha puesto amohinados a varios secretarios morenovallistas, sobre 
todo a los que se sienten miembros distinguidos del Olimpo camotero. Ángel Trauwitz uno de ellos. Otro 
Cabalán Macari. Uno más Luis Maldonado. Pablo Rodríguez el cuarto. Y no podían faltar los elegantes Jorge 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24685:ex-colaborador-de-zavala-exhibe-armas-prohibidas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24685:ex-colaborador-de-zavala-exhibe-armas-prohibidas&Itemid=137
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Aguilar Chedraui y Antonio Gali Fayad, éste último con las huellas en el rostro que dejan las presiones y el 
exceso de trabajo. En fin, son servidores públicos cuyo actuar es escudriñado por la sociedad a la que se 
deben, costumbre con la que podrían no estar de acuerdo y por ello hasta enojarse al grado de la pataleta, 
dependiendo el ánimo, sensibilidad e inteligencia de cada cual.  
Preguntarán los lectores e incluso los funcionarios mencionados: ¿y cómo evitar esa fuga de datos que 

propician desde chismes hasta revelaciones sobre hechos que pueden caer en la ilegalidad?  
Según este columnista hay dos formas ambas en chino: una, la que conlleva el peligro de exacerbar las 
reacciones, y la otra que, dadas las características de los afectados, resulta poco menos que imposible; a 
saber:  
a) Correr a los poblanos que quedan dentro de la administración pública para que se conserve el secreto 

de lo que no debería de existir, y 
b) Bajarse de la nube para actuar como lo que son: servidores públicos cuyo salario lo paga el pueblo. 

Mientras ocurre el milagro seguiremos informándonos para constatar las infidencias de los poblanos que buscan 
el reconocimiento de sus congéneres, ejercicio en el que sueltan datos, cifras y hechos cuya consecuencia 
podría encajar en la definición “justicia divina”. Ha pasado desde hace cien años, costumbre o tradición que no 
tiene por qué cambiar. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que el área jurídica del CDE del PRI que dirige Fernando Morales Martínez no contempla interponer una queja en 
el Consejo local del IFE por el uso del slogan de campaña de los candidatos del Partido Acción Nacional. 
Sin embargo, quienes conocen de la legalidad electoral y son expertos en el tema en ese partido, aseguran que 
existen todos los elementos para impugnar la utilización de la frase distintiva del gobierno del estado, pero la 

política se impone a lo jurídico en las decisiones del otrora partidote. 
:Que por razones de seguridad el candidato presidencial priista Enrique Peña Nieto canceló una gira programada 
en el norteño estado de Durango, y el equipo de campaña decidió realizar el acto en el estado de Tlaxcala. 
Los coordinadores de la campaña presidencial en el vecino estado han realizado una pregira para promover el 
acto masivo donde esperan reunir a más de 20 mil tlaxcaltecas.  
:Que con el logotipo oficial del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, un Motel ubicado a un costado de la obra 
del viaducto Zaragoza, frente a la Plaza Loreto, ofrece a los clientes, en un par de promocionales en lona: “¡Ven y 

festeja con nosotros! Los 150 años de la Batalla de Puebla”. ¡2 bebidas gratis! 
Más de un combatiente poblano, zacapoaxtla o xochiapulco podría dejarse seducir con tan atrevido anuncio del 

negocio a quien podrán reprocharle el uso del logotipo oficial del festejo del 5 de Mayo, pero le deben reconocer 
la creatividad para promocionase. 
:Que el candidato presidencial por el Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, regresará a la 
entidad el próximo jueves 3 de mayo, para reunirse con representantes de Morena. 

Así lo anunció en gira proselitista en el municipio de Izúcar de Matamoros el candidato a senador, Manuel Bartlett 
Díaz, el abanderado “nacionalista” de las “izquierdas” autor del llamado “fraude patriótico”. 
:Que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, analiza el formato más adecuado para recibir en el campus 
universitario a los candidatos presidenciales a mediados del mes de junio, en la recta final de las campañas 
electorales. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145598 
  

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Los poblanos de EPN 

El candidato presidencial Enrique Peña Nieto tiene muy claros sus afectos personales y de compromiso político 
con un puñado de poblanos. 
Uno de estos personajes es el empresario Pepe Chedraui Alam, quien se ha convertido en el único enlace con el 
sector privado poblano y en uno de los principales pilares en las labores de financiamiento. 

Además de preparar un primer encuentro con el empresariado local con Peña Nieto, asumió un segundo 
compromiso para mayo próximo donde espera reunir a más de mil hombres de negocios. 
No se trata únicamente de un interlocutor del candidato presidencial con el sector privado, es más de eso, al 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145598
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 25 de Abril de 2012 

 
 

 34 

mexiquense lo une a los Chedraui más que un asunto de coyuntura. 
Figura además entre el círculo cercano al puntero en las encuestas el exdiputado federal Charbel Jorge Estefan 
Chidiac. 
De entregar buenas cuentas, como aseguran lo está haciendo, el actual secretario de Finanzas del CDE del PRI se 
colocaría en el primer plano del interés del presidenciable entre el equipo de colaboradores, de ganar los comicios 

en julio próximo. 
Estefan Chidiac, desde la función pública donde se encuentre, sería una de las cartas fuertes para la gubernatura 
poblana. 
Empero, el peñanietismo tendría una segunda carta en la exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz a quien consideran en 
los círculos priistas como la candidata natural a ocupar Casa Puebla. 

La exalcaldesa capitalina debe superar la primera aduana de los comicios del 1 de julio donde debe alzarse con 
una importante ventaja, porque el apoyo lo tiene y es total del equipo central. 

Aunque discreto, por el bajo perfil que ha mantenido, el diputado federal por el distrito federal 3 con cabecera de 
Teziutlán, Jorge Alberto Juraidini Rumilla, desempeñará un papel relevante en la política poblana, de la mano 
presidencial. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145595 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Necesario el debate... 
Ante la carencia de propuestas legislativas concretas por parte de los candidatos a senadores y a diputados 

federales, particularmente, sí es necesaria y urgente la realización de los debates. 
Sobre todo para levantar estas campañas tan precarias de ideas, propuestas, proyectos y en las que imperan las 
descalificaciones y los golpes bajos. 
Me parece que hasta el momento las campañas se han ido en descalificaciones mediáticas, en acusaciones sin 
sustento y en acciones poco ortodoxas. Pocos han sido los candidatos que han enarbolado proyectos legislativos 
reales.  
A excepción de las dos mujeres que participan en la campaña por el Senado, Blanca Alcalá Ruiz y Patricia Leal 

Islas (suplente), el resto de los aspirantes ha tomado el golpeteo público como tema de campaña.  
En ese sentido, llama la atención que la suplente de Javier Lozano Alarcón se haya metido de lleno en la puja 
por el Senado a favor del ex funcionario federal, quien no había logrado la penetración entre el sector femenino y 
el más popular en las colonias: Los pobres.  
Paty Leal, como le llaman sus amigos, ha llenado ese hueco y se mantiene firme apoyando la campaña de 
Lozano. 

Resulta sorprendente que la ex funcionaria estatal se haya ganado ya la simpatía de los poblanos, 

particularmente de las poblanas, siendo apenas la suplente de Lozano. Aunque resulta más extraño que Augusta 
Valentina Díaz de Rivera, la compañera de fórmula, no aparezca en los actos proselitistas. 
Por cierto, ¿alguien ha visto a la famosa “Tití”?  
Vamos, ¿hará campaña? 
Así que ante estas campañas tan atípicas, acertadamente, el Consejo Coordinador Empresarial (CEE) ya 
programó un encuentro entre los candidatos a senadores del PAN, Javier Lozano Alarcón; del PRI-Verde, Blanca 

Alcalá Ruiz; de Movimiento Ciudadano-PRD-PT, Manuel Bartlett Díaz y, del Panal, Víctor Hugo Islas 
Hernández. 
El objetivo no es otro que organizar un debate a la altura de los candidatos, del interés de los poblanos y de la 
creatividad de los partidos políticos que compiten. 
El debate que organiza el CCE, encabezado por Francisco Rodríguez Álvarez, se realizará la segunda quincena 
del mes de mayo en un hotel que aún no está definido, pero que contará con el espacio y la cobertura suficiente 
para transmitir el encuentro entre los aspirantes al Senado. 

Me aseguran que en el formato del debate podrían estar prohibidas las descalificaciones entre los candidatos, no 
así el intercambio de ideas sobre los temas que más les interesan a los ciudadanos, como son los proyectos 
legislativos. 
Ojalá que los candidatos se dediquen a proponer, a construir y no a destruir en aquel evento que tanto se espera 
desde el fallido intento de realizarlo en la Universidad Iberoamericana.  
Por lo pronto, la mayoría de los aspirantes al Senado ya dieron el sí y levantaron la mano para apuntarse al 
debate. Javier Lozano, es, tal vez, el candidato que más ha insistido en debatir con sus contrincantes. Dice que 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145595
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sin necesidad de estudiar, él ya está preparado para sacarle sus trapitos al sol a cada uno de los abanderados de 
la oposición. 
En tanto, Blanca Alcalá ya juró y perjuró no tener miedo de nada, ni siquiera de los dichos de Víctor Hugo Islas, 
quien amenaza con llevar las pruebas en mano de todas y cada una de sus acusaciones. 
Bartlett, por lo pronto, ya dijo que sí le entra al debate y está más puesto que un calcetín. 

Así que el CCE va a sacarse un diez por la organización del mentado evento entre candidatos al Senado, pues la 
BUAP, hasta el momento, no tiene pensado organizar programa alguno de este tipo para evitar contaminar sus 
actividades y sus procesos en puerta. 
Y es que la guerra sucia y de lodo, insisto, parece ganar la batalla en las actuales campañas. Parece estar más 
presente en la mente de muchos de los candidatos. 

Como diría el clásico, ante esto: “Pero qué asquerosidad es esto, ¡eh!”  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Necesario-el-debate...&id=1880 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Quadri se pronunció en Puebla por la evaluación que rechaza el SNTE 
¡Vaya contradicción! La semana pasada, cuando el candidato presidencial Gabriel Quadri de la Torre estuvo en 
Puebla ante un grupo de empresarios, se pronunció a favor de la evaluación universal de los docentes como parte 

de la llamada “revolución educativa”, la cual es la parte central de su propuesta electoral. Una semana después, 
el sindicato que promueve a este aspirante, es decir el SNTE, se niega a esa evaluación como una estrategia para 
darle votos a Quadri y al Partido Nueva Alianza (Panal), que para el caso de Puebla tiene la meta de lograr un 

mínimo de 200 mil sufragios. 
Lo más interesante es que si se lee la propuesta de Quadri se encuentra que el candidato tiene una posición que 
va más allá del simple examen de conocimientos y habilidades de los docentes; ya que se pronuncia por qué es 
necesario evaluar a los secretarios de educación de nivel federal y en los estados; la infraestructura del sistema 

de enseñanza y de los procesos administrativos del mismo. Algo a lo que el SNTE y las autoridades del ramo 
nunca aceptarían. 
Quadri es un economista y ecologista neoliberal que defiende intereses empresariales, pero cuya imagen, 
habilidad para comunicar y lo convincente que se oyen sus propuestas le han permitido colocarse como un 
candidato muy atractivo para importantes segmentos del electorado, entre los que están los maestros y muchos 
ciudadanos que forman parte del llamado “voto verde” o “voto switcher”. Por eso su índice de preferencias no ha 

parado de crecer. 
Sin embargo, la contradicción que ha surgido en torno al tema de la evaluación universal de maestros entre el 
SNTE y Quadri muestra lo vacío que son las propuestas de este candidato presidencial. 

La posición asumida por Elba Esther Gordillo Morales, la presidente del SNTE, de rechazar la evaluación universal, 
dejando en ridículo al candidato presidencial de su partido, tiene tres objetivos claros: 
1. De manera perversa, la presidente del SNTE dejó que en las últimas semanas viniera creciendo la oposición y 
el malestar hacia la evaluación universal a los docentes que pretende aplicar la SEP federal, que se convino en 

mayo de 2008 y el sindicato decía que aceptaba. Lo interesante es que quienes promovieron dicha inconformidad 
son los líderes de la Coordinadora de Trabajadores de la Educación (CNTE); es decir, la disidencia de la 
organización magisterial, la cual sostiene que esa prueba daña los derechos laborales del gremio. 
Ahora, el fin de semana, en el 34 Consejo Nacional del sindicato, usando muchos de los argumentos de la CNTE, 
la cúpula del SNTE rechaza la evaluación universal como una manera de ganarse la simpatía de miles de 
maestros de todo el país que se oponen a dicha prueba. Con ello se intenta ganar simpatías para que los 
profesores no se nieguen a participar en las estrategias electorales del Panal, que es el partido de Elba Esther 

Gordillo. 
Se sabe que la estrategia central del Panal es que un tercio del magisterio nacional el próximo 1 de julio se 

movilice y vote por el Panal. La meta es que cada profesor convenza entre tres y cinco familiares, amigos o 
conocidos y de esa forma Nueva Alianza pretende obtener, de entre las filas de docentes, un poco más de un 
millón de votos. 
Para el caso de Puebla se tiene la meta de que el Panal tenga un mínimo de 200 mil votos y sea el estado que 

más aporte sufragios al partido de Gordillo Morales. 
Ello obedece a que todos los candidatos que postuló el Panal, con el apoyo del grupo político del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, tienen el objetivo de captar dos segmentos del electorado: los maestros y sus 
familias, así como los grupos inconformes del PRI. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Necesario-el-debate...&id=1880
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Se dice que hasta ahora la estrategia camina bien, ya que al Panal a nivel estatal ya rebasó el 1 por ciento de las 
preferencias electorales y podría ya estarse ubicando en 3 por ciento, lo que permitiría obtener más de esos 200 
mil sufragios programados. 
2. El rechazo a la evaluación universal de maestros es el pretexto para concretar una ruptura del binomio Elba 
Esther Gordillo–SNTE con el gobierno de Felipe Calderón, pues aunque se fingió un alejamiento entre la líder 

magisterial y el candidato priista Enrique Peña Nieto, en realidad entre ambos sigue habiendo una relación de 
colaboración y ayuda. 
Gordillo rompió la alianza electoral del Panal con el PRI para que el primero de estos partidos no pierda su 
registro nacional, obtenga un número importante de legisladores y el próximo sexenio juegue a ser el fiel de la 
balanza en el Congreso de la Unión. 

Al final, todo indica que a Gordillo y el SNTE buscan que gane Peña Nieto. 
Eso mete en un brete al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ya que en su condición actual tiene que quedar 

bien en la próximo elección con el partido al que pertenece, el PAN; con la fuerza política de su mentora política; 
es decir, el Panal, y no hacer nada en contra de un posible triunfo de Enrique Peña Nieto en el estado, ya que es 
el candidato de la presidente del sindicato magisterial. 
Por esa razón, parece que existe un acuerdo en Puebla para que los candidatos del Panal y del PAN adopten 
actitud de no agresión hacia sus homólogos del PRI, y al mismo tiempo se les da todo el apoyo a los aspirantes 
de Nueva Alianza, mientras que los aspirantes del albiazul tienen la promesa de que en los próximos días 
aumentarán los respaldos a su favor. Una situación altamente complicada. 

3. Si resulta la estrategia de sacar adelante una votación favorable al Panal y a Enrique Peña Nieto, se conjugan 
elementos para que Elba Esther Gordillo extienda su poder al siguiente sexenio. 
De lo contrario, el próximo periodo gubernamental podría ser el inicio del fin de la “maestra”. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/quadri-se-pronuncio-en-puebla-por-la-evaluacion-que-

rechaza-el-snte_id_6773.html 

 
(Editorial) 
 
Alumnos, los únicos perjudicados 

El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric Lara 
Martínez, afirmó que no permitirá que se aplique la Evaluación Universal a los profesores mientras no se 
garantice que los docentes no serán perjudicados en sus labores. 
Desde hace mucho tiempo ha quedado expuesta la calidad pésima de educación que padece México, y también se 
ha dicho que es necesario hacer cambios estructurales en el sistema educativo. Una de esas transformaciones 
tiene precisamente que ver con la evaluación del desempeño de los maestros, sus habilidades y conocimientos. 

Por eso resulta verdaderamente desalentador que la organización magisterial rechace la posibilidad de que sus 
afiliados sean sometidos a la Evaluación Universal. 

Este asunto, además, supone una apetitosa rentabilidad electoral para todos los actores involucrados, pues ahora 
que el gobierno federal ya no tiene como aliada a la presidente nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo, se ha 
desplegado una campaña de desprestigio en su contra y en contra de los mentores, calificándolos de ser los 
responsables únicos de la mala situación del sistema de enseñanza. 
Por otra parte, el SNTE, que se había comprometido a acatar la Evaluación Universal el año pasado, ahora recula 

porque en su cálculo satisface las expectativas de un amplio grupo de maestros que no quiere someterse a la 
evaluación y que por esta posición de su dirigencia gremial votarán por el Partido Nueva Alianza. 
En todo este marasmo queda claro que los únicos que sufren las situaciones son los estudiantes, quienes padecen 
la mala calidad del sistema, la poca preparación de sus maestros, pésimas instalaciones para su aprendizaje y la 
indiferencia total de las autoridades. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/alumnos-los-unicos-perjudicados_id_6762.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Peña parece inalcanzable con 22 puntos 
• La pelea será por el segundo lugar 
• Documental “Un día de gloria”, de primer mundo 
Los resultados que dio a conocer ayer Roy Campos como parte de su encuesta mensual con rumbo al 2012, 
parecen marcar una tendencia irreversible, aunque aún faltan un poco menos de 70 días, pues ahora en este 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/quadri-se-pronuncio-en-puebla-por-la-evaluacion-que-rechaza-el-snte_id_6773.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/quadri-se-pronuncio-en-puebla-por-la-evaluacion-que-rechaza-el-snte_id_6773.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/alumnos-los-unicos-perjudicados_id_6762.html
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análisis se hace un comparativo con otras 7 empresas encuestadoras y se confirma la ventaja efectiva de 22 
puntos de Enrique Peña Nieto con el 49%, sobre Josefina Vázquez Mota, a quien ya alcanzó Andrés Manuel 
López Obrador con el 27% y el 22% respectivamente. 
Lo interesante de este análisis que hace Consulta Mitofsky es también el supuesto de que tendría que hacer 
cada uno de los dos candidatos que van abajo, para remontar y alcanzar a Peña Nieto, o más bien, cuántos 

puntos deberían crecer diario para lograr lo que parece la hazaña. 
Andrés Manuel López Obrador deberá remontar 1 puntos cada 2.4 días y Josefina Vázquez Mota tendría que 
crecer 1 punto cada 2.9 días. 
Esto se antoja imposible y así lo percibe también Jorge Castañeda, quien en su cuenta de twitter 
@jorgeGCastaneda decía de manera elocuente y contundente: 

Parametría,Buendía&Laredo,GEA/ISA,Covarrubias confirman a EP20 p de ventaja y AMLO y JVM empate 
técnico. Si JVM no sorprende, se hunde. 

De igual forma dice Roy Campos, la imagen de Josefina Vázquez Mota se ha estacionado desde febrero que 
logró la candidatura y han crecido ligeramente sus negativos, donde por su puesto sus propias circunstancias 
como el vaciar el estadio en que tomó protesta, sus infortunados comentarios ante los chavos del Tecnológico 
de Monterrey, sus “mareos”, y sus declaraciones en dos ocasiones sobre que fortalecerá el lavado de dinero, 
aunado a sus spots grises, lo que al final, parece que no terminan de convencer a los ciudadanos e incluso 
algunos ya se han ido. 
Con estos números, los candidatos a la Presidencia de la República llegan al primer debate organizado por el 

IFE y programado para el próximo domingo 6 de mayo a las 20 horas, tomando en cuenta que en este mismo 
estudio que hace Consulta Mitofsky, el 28 por ciento de los encuestados todavía podría cambiar de opinión. 
Ayer se presentó el documental “5 de Mayo, un día de gloria”, el cual estuvo producido por Discovery Network, 
en coordinación con Puebla TV que dirige Marcelo García Almaguer. Se pretende que el documental se 

transmite por Discovery Channel y llegar a 30 millones de personas en el Continente Americano. 
Esta es una excelente producción con la que se pretende dar testimonio del patriotismo de los mexicanos 

mostrados hace 150 años desde los Fuertes de Loreto y Guadalupe. 
Bien por el esfuerzo de Marcelo García al coordinar estos trabajos que ayer ya se pudieron apreciar. 
Por cierto que este día estará en Puebla Tarcisio Rodríguez Martínez, secretario particular de la Presidencia de 
la República para definir horas y actividades que presidirá Felipe Calderón en esta celebración que será de 
antología por todos los festejos que se han preparado y por la calidad de los eventos que se ofrecerán para el 
deleite de los poblanos, sobre todo los que se refieren al festival de la noche del 5 de Mayo donde el juego de 
luces pirotécnicas promete estar a la altura de una inauguración de Juegos Olímpicos. 

CONFETI…enhorabuena por el Arzobispo Víctor Sánchez y sus auxiliares Eugenio Lira y Dagoberto Sosa por la 
colocación de la primera piedra del nuevo Santuario Guadalupano…por su puesto también al comité de 
financiamiento y construcción encabezado por la señora Coral Castillo de Cañedo y el rector de la BUAP Enrique 
Agüera Ibáñez…la primera capilla estará lista en diciembre. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4421 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
BARTLETT EN “PROCESO” DA CUENTA DE SUS VERDADES 

Impacta en los medios políticos, en las dirigencias de los partidos y todas sus militancias, la publicación en la 
revista PROCESO, de la entrevista que le formula el periodista JOSÉ GIL OLMOS al candidato a senador de la 
República por el Movimiento Progresista, MANUEL BARTLETT DÍAZ, donde éste da cuenta de cómo se da la 
alianza del ex presidente CARLOS SALINAS DE GORTARI con la derecha a la que con el tiempo la llevó al poder. 
Como siempre, despierta pros y contras el contenido periodístico llevado al escenario a través de los 
cuestionamientos a los que fue sometido BARTLETT DÍAZ, mismos que encuentran respuestas escasamente 
conocidas, como en los casos de la caída del sistema de 1988 que, seguramente, tiene un récord en cuanto al 

número de veces que se lo han preguntado a través de mil y una entrevistas. En relación a esto, dijo: 
“Quien lo dijo fue DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS (la caída del sistema), lo ha reconocido públicamente. Yo 

les dije que les íbamos a participar de una información que teníamos nosotros a los partidos. Entonces, el dijo: 
“Señor presidente de la Comisión, se cayó el sistema, no se oye. ¿Qué paso?, pues que no llega la 
información?” En ese instante le abrimos el sistema de información”. 
“Se lo puede preguntar a quien quiera. Ahí está JORGE ALCOCER, que era asesor de CÁRDENAS. Entraron al 

sistema que teníamos, era telefónico; no había computadoras. ¡Hombre!” Nos estaban informando de los datos, 
de lo que llegaba de los comités electorales distritales”. 
“Ese día, como a las seis de la tarde, llegaron CUAUHTÉMOC, PORFIRIO (MUÑOZ LEDO) y (MANUEL) 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4421
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CLOUTHIER a reclamar un fraude generalizado en el país. Yo les dije: “Señores, aquí abajo están los 
comisionados de ustedes y no han dicho nada. Nunca reclamaron que hubo una caída del sistema. ¡Nunca!” 
“Esa sesión terminó mal, porque el presidente del PRI, JORGE DE LA VEGA DOMÍNGUEZ, declaró vencedor a 
SALINAS. Lo hizo como a las 11 de la noche. Se armó un revuelo en la comisión. A mi me reclamaron porque 
no declaré triunfador a SALINAS. Les dije: “Aquí no se puede declara ganador. Si ustedes tienen las actas, 

digan lo que quieran, pero aquí no”. 
¿Había presiones para declarara vencedor a SALINAS?  
¡Sí, claro!  
¿De quien eran las presiones? ¿De SALINAS o del presidente MIGUEL DE LA MADRID? 
“¡De SALINAS! Y también del presidente. Los dos me habían llamado varias veces para preguntarme como iban 

las votaciones. Les dije a uno y otro que no podía darles resultados porque no había elementos para dar un 
resultado”. 

¿Qué le decía SALINAS? 
“Quería que se declarara candidato vencedor”. 
¿Así, de plano? ¿Eso era lo que quería que dijera? 
“¡Claro! Quería que ya se diera el resultado. Le dije que no, porque no había resultado. No se dieron nunca los 
resultados ahí. 
ZORRILLA, LEÑERO, CHIHUAHUA Y TEMAS DE 1983 A 1988, ESTÁN 
El espacio impide tratar todo lo sobresaliente de la entrevista de JOSÉ GIL OLMOS, pero en las páginas 19 y 20 

del último número de la revista “Proceso”, se da cuenta de que fue JOSÉ LÓPEZ PORTILLO, el que nombró a 
FRANCISCO ZORRILLA MARTÍNEZ al frente de la Dirección Federal de Seguridad, en tanto el presidente electo 
MIGUEL DE LA MADRID HURTADO, quería que repitiera FERNANDO GUTIÉRREZ BARRIOS, o bien, el asunto 
correspondiente a sus sobrinos que por seguir a una secta religiosa, tuvieron que ser deportados de Venezuela 

con el conocimiento de las autoridades de aquél país. 
En fin, muchas cosas más que para la mayoría resultan sorprendentes e inéditas, pero que simple y 

sencillamente tienen que ver ahora con el proceso electoral 2012, donde el poblano llegará sin duda alguna a 
un escaño senatorial. Por eso, sus adversarios o enemigos, lo atacan en tanto él los considera integrantes de 
las cúpulas derechistas del PRI y el PAN.  
EN TODAS PARTES SE CUECEN HABAS, DICEN EN EL SNTE 
Bajo un mismo padrón se rigen todos los partidos y en todos los casos sus representantes van en busca de la 
parte del pastel que les corresponde. Me decía un maestro que lleva muchos años de ser priísta, vinculadas sus 
convicciones liberales al voto del tricolor, pero ahora comprometido con el partido “de la doña” que es Nueva 

Alianza. 
En reciente visita al estado de Nuevo León, donde se asienta la sección XXI del SNTE, me dice por la vía 
electrónica el maestro que, el secretario general del sindicato magisterial logró colocar a su hija como 
candidata a senadora suplente y que el ex secretario general, es el presidente de Nueva Alianza y candidato a 

diputado federal por el distrito de Linares, Nuevo León. 
Lo importante del asunto es que muchos de los elementos propagandísticos de los candidatos a diputados y 
senadores del PANAL, por ejemplo, carteles, posters, diseños gráficos, trípticos, espectaculares, bardas, etc. 

etc., son pagados por la sección XXI del SNTE, pero en las facturas los conceptos son totalmente diferentes a la 
realidad. Para variar, dice al término de su exposición que ya ni llorar es bueno, pues en todas partes se 
cuecen habas y la política fue, es y seguirá siendo, el cuento de nunca acabar.  
CITA DE MARCO TULIO CICERÓN 55 AÑOS A. DE C 
Esto, que aconteció “hace apenas” 55 años antes de Cristo, nos da idea de lo que de lo que son los 
presupuestos de los gobiernos, que como tales deben cuidarse y no despilfarrarse:  

"El presupuesto debe equilibrarse, el Tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la 
arrogancia de los funcionarios públicos debe ser moderada y controlada, y la ayuda a otros países debe 
eliminarse para que Roma no vaya a la bancarrota.  
La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.". 
RÉPLICA DE HÉCTOR BUDAR PARA ELENA PONIATOWSKA  

Correo copia que me envía mi amigo el ex torero HECTOR BUDAR, donde da cuenta de una réplica a la 
periodista y escritora ELENA PONIATOWSKA, de quien dice promueve la abolición de la fiesta brava. 

”En atención a su carta que ha circulado por internet, en la que promueve la abolición de las corridas de toros, 
quiero recordarle que vive usted en un país libre y democrático, donde todos tenemos derecho de elección en 
nuestros gustos y decisiones. Es entendible que usted aunque haya nacido en Francia tiene por herencia la 
cultura de sus raíces polacas, diferente totalmente a la nuestra, pero el hecho de que a usted no le guste la 
fiesta brava, no le da autoridad de atentar contra nuestras tradiciones y cultura que están protegidas por la 
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constitución mexicana. 
Para su conocimiento le diré que en esta nación se practica la tauromaquia desde el 24 de junio de 1526 por lo 
tanto con su actitud esta usted agrediendo el patrimonio histórico de los mexicanos. Este país que le dio asilo y 
nacionalidad ya tenía tradiciones, costumbres y cultura cuando usted llegó, por lo tanto le pido respeto a ellas. 
Atentamente: HÉCTOR BUDAR  

A CUENTA GOTAS 
La ya conocida estrategia priísta de promoción política “del candidato sin candidato”, es la que viene a realizar 
en Puebla el delegado de la cuarta circunscripción MANUEL PADRÓN MAGAÑA, tabasqueño muy ligado al 
licenciado BENITO NEME SASTRÉ, coordinador jurídico de la campaña presidencial y quien viene trabajando 
muy de cerca de ALEJANDRO ARMENTA MIER, en su caso coordinador en la entidad poblana de la campaña de 

ENRIQUE PEÑA NIETO. Su trabajo lo hace con pleno conocimiento de causa de lo que está pasando en Puebla. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4422 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Chedraui no tiene capital político 
Por ser una persona que obedece y ejecuta ciegamente todo lo que le dice su amo, Jorge Aguilar Chedraui se 
animó para promoverse y dejar entrever que buscará un cargo de elección popular. 

Que nadie se equivoque. A Jorge Aguilar Chedraui lo enviarán como candidato a diputado en el 2013, pues NO 
TIENE CAPITAL POLÍTICO y difícilmente le alcanza el tiempo para pretender la alcaldía. 
Jorge es y come gracias a las decisiones de su jefe el gobernador Moreno Valle, pues no es un hombre muy 
talentoso, ni mucho menos un eficaz operador político. 

A Jorge le gusta el uso de los recursos públicos y disfrutar de ellos. 
Hace seis meses fui testigo del desarraigo que tiene este personaje. 
En el Centro Comercial Angelópolis platicaba con el inútil subsecretario de Asuntos Políticos Mario Rincón y nadie 

volteaba a verlos. Mucho menos a saludarlos. 
Parecía un Don Nadie. 
Por eso, que nadie se confunda, pues el único plus que tiene Chedraui es que goza de la amistad y confianza de 
su amo. 
Pero eso no lo hará más que Diputado. 
Por cierto: Quiero ver cómo opera políticamente Chedraui cuando deje el cargo. 

Sin sus cargos Chedraui es nada. 
López Obrador y su calidad humana 
Para conocer la calidad humana de López Obrador y su esposa Beatriz Gutiérrez Muller, basta ver el spot en 
donde el aspirante presidencial utiliza y exhibe a su hijo para pedir el apoyo del electorado. 

Nada más grotesco de una pareja que a cualquier costo desea detentar el poder. 
Ambos deben saber que la intimidad familiar no tiene precio. 
Si es un hecho vulgar el que López Obrador exponga a su hijo, peor concepto merece la mujer que antes se 

conformaba con café y cigarros, cuando era una reportera idealista. 
Hoy las bolsas de marca, la ropa diferente, los viajes y la vida de derroche parece que le han gustado. 
Alejandro Oaxaca roba a golpes inmuebles a sus familiares 
Uno de los operadores políticos de Enrique Doger Guerrero, enfrenta una denuncia por los delitos de despojo y 
robo. 
Me refiero a Alejandro Oaxaca, candidato a diputado por Cholula por el Movimiento Ciudadano. 
Alejandro robó unos terrenos a su cuñada cuando su hermano murió y hoy debe entregar cuentas a la justicia. 

Con esos hombres quiere gobernar Enrique Doger, cuyas historias de corrupción cada vez se complementan 
más. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Covarrubias, Lorenizi, Cesín, panistas 
Cinco puntos para la mitad de semana: 
1.- Los anuncios del PAN en los que dice que "Peña no cumple" rematan diciendo "acude y velo con tus propios 

ojos". La verdad es que generan cierta inquietud entre algunos electores, pero eso de que, acude al lugar, es 
una verdadera payasada. Ya me imagino a una familia de Tijuana, Mérida, Xalapa, Taxco, Colima, Saltillo, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4422
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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Matehuala, Vallarta, Veracruz, Pachuca, Ciudad Juárez y otras muchas más, subiéndose a su auto un domingo 
para ir a ver el compromiso 57 que Peña no cumplió. En lugar de día de campo, vamos al Estado de México... ja 
ja ja. 
2.- Uno de los distritos conurbados donde se ha derramado el dinero por parte del gobierno estatal, perdón del 
Partido Acción Nacional, es el décimo con cabecera en Cholula. Julio Lorenzini Rangel está haciendo una buena 

campaña, con publicidad por todos lados y con una fuerte inversión económica, de tal nivel que hasta pudiera 
calificarse como escandalosa. Julio es un buen muchacho, mientras no pierda el piso (que no olvide como 
terminó su jefe en la SCT). Ni que se marinice ni que se morenovallice. 
3.- Ya ví que Juan Cesín Musi no es bien querido por el personal de la Dirección General de Gobierno donde 
ahora despacha como titular. A sus detractores internos, que son muchos, bien vale decirles que no tendrán que 

soportarlo más allá de un año. Juanito será candidato a diputado local, oooootra vez, por Ciudad Serdán para las 
elecciones del 2013. La gente debe saber además que el mérito de Juanito para ser funcionario, es que cuando 

Rafael Moreno Valle lo invitó a unirse a su precampaña para gobernador en el 2004, cuando Marín le ganó por 
primera vez, emitió su frase favorita: sí señor. 
4.- Otro más que se convertirá en candidato del PAN a diputado local el próximo año, será Néstor Gordillo. Ya 
para ese entonces, tendrá un mejor "posicionamiento" entre los ciudadanos. 
5.- ¿Quién es Francisco Covarrubias? Bueno pues es candidato a diputado federal y no en Chiapas ni Tabasco, 
sino aquí cerquita, en San Pedro Cholula. Pues representa al Partido Nueva Alianza de la maestra Elba Esther 
Gordillo. Este cuate ofreció ayer una conferencia de prensa y es todo lo que ha hecho de campaña. Bueno, pues 

acaba de ser presidente municipal de Cholula y aun así va a quedar en cuarto lugar. Se lo firmo. Pero lo peor es 
que le gane Juan Taylor, quien ya le ganó la candidatura del PRI. 
El Verdugo 
La característica de la relación prensa-gobierno durante la gestión del licenciado Melquiades Morales Flores fue 

la de: pago para que me pegues. 
El Verdugo dice: la historia se repite en la actual administración. 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(LaS Peras al Olmo/Bernardo Stril) 
 
La ingobernabilidad en pleno 
Dos noticias sacudieron el panorama nacional en días recientes. La negativa formal de Elba Esther Gordillo 
a que los maestros sean evaluados y la revelación de los sobornos millonarios de Wal Mart. En el primer 

caso, se trata del ¿último? reto de la maestra a un gobierno que no ha dejado de temerle desde el primer 

momento. En el segundo, la comprobación de la impunidad que prevalece en nuestro país cuando se fija un 
precio conveniente. 
Por primera vez en muchos años, el SNTE y la CNTE se ponen finalmente de acuerdo en algo y, con el 
pretexto que a los maestros nadie les pone trabas, sus representaciones sindicales marcan su territorio. La 
maestra no se queda ahí, amenaza también con soltar a sus perros y dejar que sus agremiados tomen las 
calles. ¿El gobierno? Muy bien, gracias. Como el chinito, “nomás milando”. 

En el asunto de Wal Mart, la reacción oficial es aún peor. Si es que se puede de hablar de niveles cuando 
estamos hundidos en la indignidad. La transnacional, nos dicen, es creadora de miles de empleos y le es muy 
útil a México. Ya ni siquiera requirieron de los servicios de Lozano Alarcón como vocero oficial de la iniciativa 
privada. 
¿A poco le temen a que salgan de sus aulas miles de maestros? Si no le temieron al sindicato de 
electricistas que hubiera podido dejar en la oscuridad a toda la zona centro del país, ¿por qué tenerle pánico a 
los profesores? Con una sencilla amenaza vuelven al redil: “queda cesado todo aquel trabajador de la 

educación que no esté en su sitio de trabajo tal día a tal hora”. Ni con sus fondos secretos podría resistir Elba 
Esther una amenaza tal. Además, su lana no es para los docentes, que yo sepa… 
Si se pudo eliminar a Carlos Jonguitud, que tenía bastante más poder que la Gordillo, no sé que espera el 
gobierno para tomar, al fin, cartas en el asunto, tal y cómo debía haberlo hecho hace ya muchos años. 
Del otro lado, ¿a poco Wal Mart va a poner a marchar a sus miles de empleados? Con una pequeña 
visita de supervisión de la secretaría del Trabajo (ahora que ya no está Lozano) se podrían corroborar las 

múltiples omisiones y violaciones a la ley federal del trabajo. De paso, una pequeña, ligera, superficial, 
investigación de la secretaría de la Función Pública podría sacar a relucir los nombres de muchos hombres (y 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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mujeres) que han hecho su “cochinito” con las ayudas financieras recibidas de la cadena de súper mercados. 
En Puebla, es “vox populi” lo sucedido en el caso de la sucursal instalada en la unidad habitacional de La 
Margarita. Por cierto, nadie ha hecho nada, ni el presidente municipal, ni el gobernador, ni el secretario 
General de Gobierno, ni la Contraloría… Y eso que una de las presuntas responsables anda queriendo ser 
senadora de la República. 

No creo en el revanchismo, ni en la venganza, menos en hacer leña del árbol caído, pero de ahí a dejar que 
campee la impunidad total hay mucho trecho… El país, el estado no se pueden dejar a la deriva. No 
pueden ser rehenes de unos cuantos malandrines que se aprovechan de nuestra nobleza. 
Señor Presidente Calderón, aunque sea en su último tramo de gobierno, por amor de Dios, demuéstrenos 
que sabe gobernar, que no le tiembla la mano. Por piedad, sea responsable… Lo mismo usted, señor 

gobernador Moreno Valle, y más si es cierto eso que dicen por ahí que le gustaría ser Presidente de los Estados 
Unidos Mexicanos en 2018… 

Ya es tiempo. Por favor. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/la-ingobernabilidad-en-pleno 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Rebelión magisterial  
Como consecuencia de que el viernes pasado, en reunión extraordinaria de su Consejo Nacional el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación decidió no someterse a la evaluación magisterial, en su momento 
acordada con la Secretaría de Educación Pública, porque carecen de información, ayer el secretario general de la 

sección 23 del SNTE y candidato a diputado federal de Nueva Alianza, Eric Lara, exhortó a los más de 75 mil 
docentes poblanos a no asistir a la evaluación, “convocamos a los maestros a no aplicar el examen en Puebla. 
Este programa no se acepta”. 
Lo que parecen los escarceos de una guerra civil SEP-SNTE –la relación es estrecha y muchos de los 
funcionarios son miembros de este sindicato- tendrá su momento culminante el 24 de junio cuando anunció la 
dependencia que se aplicará la evaluación a todos los maestros de escuelas públicas en el país. 
Exactamente el martes previo a las elecciones federales en que la mayoría de los maestros están involucrados 

directamente con Nueva Alianza para legisladores y el PRI para la presidencial. 
“Los compromisos asumidos por la Secretaría de Educación Pública, en el marco del Acuerdo para la Evaluación 
Universal de Docentes y Directivos en Servicio en Educación Básica, han sido cumplidos a cabalidad, por lo que 
existen las condiciones necesarias para aplicar la Evaluación Universal este próximo 24 de junio, tal como fue 
pactado desde mayo de 2011 entre la SEP y el SNTE en presencia del Presidente de la República”, informó la 
dependencia. 

Agregó: “La SEP informó al SNTE, en todo momento, sobre los procesos instrumentados para cumplir el Acuerdo 
para la Evaluación Universal. El SNTE realizó reuniones y publicaciones de carteles y trípticos para informar a 
sus agremiados aspectos relacionados con el diagnóstico y sus fines formativos y para precisar que esta última 
no afecta, en modo alguno, los derechos laborales de los trabajadores, ni se utilizará para descalificar a los 
participantes”, hasta ahí la información oficial. 
Sólo que con la presencia de Elba Esther Gordillo, su presidenta vitalicia, en sesión extraordinaria de su consejo 
nacional el SNTE celebrado en Rosarito, Baja California, acordaron que en este sexenio no aplica la evaluación y 

ayer el dirigente de la poderosa sección 23, el profesor Lara precisó que  la SEP federal todavía no cuenta con 
las condiciones necesarias para aplicar la Evaluación Universal a los maestros. 
Repitió la opinión de la maestra Gordillo, “estamos dispuestos, dijo, a ser evaluados, pero el SNTE pide reglas 
claras. La Secretaría de Educación Pública no ha cumplido con el convenio que se firmó el año pasado al no dar 
la información suficiente a los trabajadores, lo que ha propiciado confusión en el magisterio”. 
Por más que quieran los maestros y la secretaría no pueden despolitizar este conflicto que se reflejará en los 

resultados electorales, pues el gobierno no ha mostrado la menor intención de no hacer una campaña de 

desprestigio contra el SNTE y sus afiliados que se niegan a ser evaluados aunque en su momento estaban de 
acuerdo y esto lo firmaron la profesora Elba Esther y el presidente Calderón. 
La rebelión magisterial que se anuncia con la orden de que los maestros –por lo menos 75 mil en Puebla- no se 
presenten a la evaluación puede tener mayores consecuencias que un pleito en la cúpula del poder pues mete 
presión en un sector sensible como es el educativo en el que está involucrada la mayoría de los mexicanos. 
Todo en medio de una contienda electoral, en la que el partido de los maestros, el PANAL, es aliado en la 

sucesión presidencial del PRI. La rebelión magisterial y la posición de la SEP no son casualidad. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/la-ingobernabilidad-en-pleno
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(Angelopolitanas) 
 
Ayer llegó al Congreso poblano la reforma política que el pasado 19 de abril fue aprobada por la Cámara de 

Diputados del Congreso de la Unión, que contempla las candidaturas ciudadanas, aunque para algunos críticos 
es una propuesta incompleta.  
Toca a las cámaras locales discutirla y aprobarla, en el caso de Puebla se analiza aún si habrá periodo 
extraordinario o no se aprobará después de julio para que en la entidad no se apliquen los cambios en el 
proceso local del 2013.  

@  
El proyecto de reforma constitucional contempla las candidaturas independientes, que entrarán en vigor en el 

proceso federal de 2015; la figura de la consulta popular, la que plantea pueda ser efectuada el mismo día de la 
jornada electoral federal; para convocarla se exige el apoyo del 2 por ciento del padrón electoral, y para que sea 
vinculante se establece una participación de 40 por ciento de ese listado.  
Se aprobó en la reforma la iniciativa preferente para el Presidente de la República, y la iniciativa ciudadana, para 
convocar a esta última se requiere el apoyo de 0.13 por ciento del padrón electoral vigente, que equivale a 
cerca de 100 mil personas.  
El dictamen excluyó la reelección legislativa y de presidentes municipales, el veto al presupuesto por parte del 

Ejecutivo y la reducción presupuestal. Los diputados poblanos locales tienen ahora la palabra. 
@  
Excelente, es el calificativo que merece el documental 5 de Mayo, un Día de Gloria coproducido por Discovery 
Channel y Puebla TV que será presentado a partir de hoy en la señal que cubre América Latina y Estados Unidos 

y ayer fue estrenado en el Complejo Cultural de la UAP.  
El gobernador Moreno Valle estaba motivado por el trabajo presentado ayer y que tuvo un estricto rigor 

histórico. Recordó las palabras del conservador general Negrete cuando se sumó a la lucha de Zaragoza y dijo: 
“No tengo partido, tengo Patria”. Un programa de difusión de la historia que impulsará aún más las 
celebraciones del CL Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. Felicidades a sus realizadores. 
@  
Con base en la información oficial del Grupo Walmart la sucursal de Municipio Libre en La Margarita está 
contemplada en el proyecto de expansión de la trasnacional en el estado de Puebla hasta 2015. A partir de este 
2012 y durante los próximos tres años pretenden invertir en la entidad 3 mil 300 millones de pesos para la 

construcción de 65 nuevas tiendas.  
La trasnacional que es el principal minorista en el mundo y el mayor empleador privado de México, con 209 mil 
trabajadores, se valió de sobornos a autoridades municipales y estatales para “desvanecer objeciones 
ambientalistas y lograr en días permisos que normalmente se concretaban en meses”, según la publicación de 

The New York Times el sábado pasado.  
La empresa siguió perdiendo ayer en la bolsa y anunció que investiga la denuncia e incluso tendrá un 
ombudsman contra la corrupción.  

@  
Ahora si podremos confirmar los poblanos si es verídica la versión de que el verdadero jefe de El Yunque en 
México es el gobernador con licencia de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, quien se presentará hoy ante los 
medios locales en las instalaciones municipales del PAN en la 17 poniente 1106.  
Oliva forma parte del cuarto de guerra de la campaña de Josefina Vázquez Mota y veremos si viene a Puebla a 
promover a su candidata presidencial o a dar órdenes a un  ejército conservador en la colonia Santiago. 

@  
La veracruzana Luisa María Alcalde llega hoy a Puebla, es la primera en la lista de candidatos a diputados 
federales plurinominales de la Coalición de Izquierda en la cuarta circunscripción y quizá su nombre no le diga 
mucho.  
Además de próxima legisladora es la mujer exuberante que salía bailando en los anuncios de Morena, el 

movimiento político que promovió en todo el país Andrés Manuel López Obrador. Otro tipo de generala. 
http://www.ngpuebla.com/node/20609 
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